
www.revistaquijotes.com

QUINCENAL ¡¡Nos Gusta Alcalá!!

30.000 ImpactosPARA ESTAR INFORMADOS DE LO QUE PASA EN ALCALÁ
NÚMERO 12. AÑO 2025 DEL 15 AL 30 DE jUNIO DE 2025  Publicidad: 670 70 46 10 GRATUITO

Alcalá de Henares acogerá el 
14 de junio un encuentro de 

Gigantes y Cabezudos

El Ayuntamiento de Alcalá anuncio los 

artistas de los Conciertos de la Muralla, 

Ferias y Septiembre con Camilo,  

Los Secretos y Rosario entre otros

La alcaldesa visito las obras del 
aparcamiento en el barrio de 

Nuestra Señora de Belén

Se presentó la programación de 
teatro para las Ferias y Fiestas

Judith Piquet agradece la labor  
“valiente y generosa” de los bomberos en la 

presentación de un gran mural por el 
50º aniversario de su parque

Judith Piquet hace entrega de la 
Medalla de Plata de la Ciudad al CEIP 

Nuestra Señora del Val, 
“un colegio de todos y para todos”

El Partido Popular de Alcalá de Henares respalda la manifestación 

por la defensa de la democracia y la igualdad entre españoles

María Aranguren, distinguida como Complutense  

del Año 2024 por la Peña El Garrote
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El Ayuntamiento anunció los artistas de los Conciertos de la 

Muralla 2025 para las Ferias y Fiestas y el mes de septiembre, con 

Camilo, un Festival Indie, Rosario o Los Secretos, entre otros
Los días 12 y 13 de septiembre se celebrará el festival La Muralla Indie, una de las novedades del ciclo, un nuevo festival con lo mejor 

del panorama indie con Siloé, Sidonie, Carlos Sadness, Iván Ferreiro, Chica Sobresalto, Niña Polaca, Miss Cafeína, Suu o Veintiuno.

La teniente de alcaldesa y concejala 
de Turismo, Isabel Ruiz Maldonado, 
y el concejal de Fiestas y Tradiciones 
Populares, Antonio Saldaña, acompañado 
por el promotor José Torrano, presentaron 
el ciclo de Conciertos de la Muralla 2025, 
que se celebrará en la Huerta del Obispo 
del Recinto Amurallado del Palacio 
Arzobispal en los meses de agosto 
durante las Ferias y Fiestas y a lo largo 
del septiembre.
Durante las Ferias y Fiestas tendrán lugar 
los conciertos de Marta Santos y Antonio 
José el sábado 23 de agosto, tras el 
pregón que dará inicio a la mismas, de 

Rosario Flores con Los Manolos el jueves 28 de agosto. Además, como 
ya se anunció en fechas anteriores, habrá más actuaciones del Concierto 
de la Muralla 2025 se encuentra el Muralla Camp el 29 de agosto, con 
Ojete Calor, Ladilla Rusa, OBK, King África y el Bingo Party. Por último, 
Los Secretos y una Fiesta Remember de los 80’s cerrarán los conciertos de 
Ferias el sábado 30 de agosto.
Desde la organización han explicado que las entradas para estos conciertos 
de Ferias “se pondrán a la venta el próximo viernes, 6 de junio, a las 12 horas, 
en la web oficial de www.losconciertosdelamuralla.com y en los puntos de 
venta físicos oficiales. Las personas empadronadas en Alcalá de Henares 
podrán adquirir entradas para estos conciertos con un 20% de descuento 
hasta el próximo 20 de junio inclusive -exceptuando las entradas VIP”.

MÁS CONCIERTOS EN SEPTIEMbRE
El 5 de septiembre actuará Ara Malikian y el 7 será el turno de God Save 
The Queen. Los 12 y 13 de septiembre tendrá lugar una de las novedades 
del ciclo, el festival La Muralla Indie con Siloé, Sidonie, Carlos Sadness, Iván 
Ferreiro, Chica Sobresalto, Niña Polaca, Miss Cafeína, Suu o Veintiuno. Los 
abonos ya están a la venta, para un día o su totalidad. Y el fin de semana 
del 19 y 20 de septiembre doble cita internacional, coincidiendo con las 
fiestas patronales de la Virgen del Val. El 19 Camilo será el protagonista 
de los Conciertos de la Muralla en el único concierto que ofrecerá en la 
Comunidad de Madrid en 2025, mientras que el 20 será el turno del Festival 
La Muralla Urbana, con Rels B, Camín, y los Dj’s: José Peibol, Batanero, 
Javs y Alicia Herrero.
Isabel Ruiz Maldonado ha explicado que “se trata de una actividad 
enfocada a las Ferias y Fiestas y a la promoción turística de la ciudad, 
especialmente en el mes de septiembre. Es un mes importante, un mes 
con buena temperatura y un mes perfecto para venir a un concierto a 
Alcalá y de paso”. “Con los Conciertos de la Muralla completamos nuestra 
oferta de eventos en el calendario cultural y de ocio de la ciudad y también 
marcamos una estrategia promocional de Alcalá de Henares como Destino 
Turístico Inteligente”, ha añadido.
Por su parte, Saldaña ha indicado que “los Conciertos de la Muralla 
vuelven a ser una oportunidad única para disfrutar de lo mejor del talento 
musical nacional e internacional en un entorno patrimonio mundial como 

es nuestro recinto amurallado en unas condiciones inmejorables. Ya sea 
durante nuestras Ferias y Fiestas, o a lo largo de los fines de semana de 
septiembre, nuestra ciudad se convierte en un festival permanente donde 
caben todos los estilos y gustos, disfrutémoslo”.

TRES ESPACIOS
El recinto amurallado contará con una zona de auditorio dividida en tres 
espacios fundamentales: una gran pista cubierta de césped artificial, una 
grada frontal y una terraza VIP.  A a ello se sumará una extensa zona de 
restauración y ocio en la que el público podrá divertirse con las distintas 
activaciones de marcas colaboradoras durante las horas previas y posteriores 
a cada uno de los conciertos.
Más información en www.losconciertosdelamuralla.com
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Alcalá de Henares acogerá un gran encuentro de 
Gigantes y Cabezudos para celebrar los 500 años 

de presencia de esta tradición festiva en la ciudad
Agrupaciones y comparsas de toda la Comunidad de Madrid e incluso de fuera de 

la región participarán en el evento el próximo 14 de junio.
Las primeras pruebas documentales de la participación de Gigantes y 
Cabezudos en grandes eventos institucionales y celebraciones populares 
de Alcalá de Henares están fechadas en 1525, de ahí que en este año se 
conmemore el quinto centenario de esta tradición festiva. Y con tal motivo, 
el Ayuntamiento, a través de la Concejalía de Fiestas y Tradiciones, ha 
organizado un gran encuentro de Gigantes y Cabezudos para el próximo 
sábado 14 de junio.
El concejal de Fiestas, Antonio Saldaña, se ha encargo de presentar este 
acontecimiento. “Este sábado por la tarde Alcalá de Henares hará gala 
de lo que es, ciudad gigantera por excelencia de larga tradición y arraigo, 
celebrando un encuentro de Gigantes y Cabezudos que no se organiza en la 
ciudad desde el año 2002”, ha indicado.
En concreto, van a participar gigantes y cabezudos de comparsas procedentes 
de la vecina Torrejón de Ardoz, así como de Pozuelo de Alarcón, San José 
de Valderas (Alcorcón), Galapagar y San Lorenzo de El Escorial. Y de fuera 
de la Comunidad de Madrid, acudirán también agrupaciones llegadas desde 
Guadalajara y de Miranda de Ebro (Burgos), a los que acompañarán como 
anfitriones la Comparsa de la ciudad y los Pequeñantes de Alcalá. En total, 
más de 40 gigantes y cabezudos para el disfruta de vecinos y visitantes.
Estas 9 comparsas desfilarán por las calles del Casco Histórico desde las 
18:00 horas, saliendo de la plaza de San Diego, hasta la plaza de los Santos 
Niños, volviendo a su inicio, tras el cual, los giganteros serán recibidos en el 
ayuntamiento para un pequeño homenaje.

Saldaña señaló  que “este es uno de los primeros actos de este 500 aniversario 
de nuestra comparsa, al que sumarán una exposición, publicaciones, 
reconocimientos, o restauraciones, en colaboración con distintas concejalías, 
algo que iremos anunciando próximamente”.
Alcalá de Henares cuenta con una de las comparsas de Gigantes y Cabezudos 
más longevas de España y está presente en las Ferias y Fiestas desde 1902, 
aunque fue creada antes de 1525, ya que en ese año consta en los archivos 
que los gigantes desfilaron en la procesión del Corpus Christi y en la entrada 
en la ciudad del arzobispo de Toledo, Alonso de Fonseca.
Por tanto, no conoce exactamente el año en el que se crean los primeros 
gigantes festivos de nuestra ciudad, aunque se toma como referencia el 
citado 1525. De esta manera, Alcalá es la tercera ciudad de España que tuvo 
gigantes que no representaran a personajes religiosos, después de Toledo 
y de Sevilla. 
Además, está documentado que en 1651 el Ayuntamiento de Alcalá encargó 
cuatro nuevos gigantones y una gigantilla al maestro carpintero Francisco 
González Bravo. En 1658 se decidió completar la comparsa con otros dos 
gigantes, que confeccionó el mismo artesano y pintó Gregorio de Utande, 
un artista muy conocido en Alcalá.
De esa manera, a partir de aquel momento la comparsa de Alcalá quedó 
integrada por una pareja de reyes españoles (rey y reina), una pareja de 
turcos y una pareja de negros, además de la gigantilla. Los gigantones 
representaban a los tres continentes (Europa, Asia y África) y simbolizaban 

el reconocimiento de Jesucristo en 
todo el mundo.
Estos fueron los gigantes que 
desfilaron en Alcalá hasta que 
en 1780 el rey Carlos III prohibió 
la presencia de los gigantes 
en la procesión del Corpus y 
otras festividades religiosas, al 
considerarlos un festejo irreverente 
y contrario a la fe.
Varias generaciones después, 
caducada y olvidada aquella 
prohibición, y con el propósito 
de dotar a las Ferias de la ciudad 
de un espectáculo infantil digno 
y con amplia acogida por parte 
del público, se decidió crear una 
comparsa de Gigantes para las 
Ferias de 1902. 
Esa primera comparsa estaría 
formada por tres personajes que 
representaban a Don Quijote, 
su escudero Sancho Panza y el 
“Negro con Moño”. Contó con una 
gran aceptación, cosechando un 
rotundo éxito y asentándose como 
un acto imprescindible en los actos 
festivos, convirtiéndose así en una 
de las señas de identidad de nuestra 
ciudad.
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Yllana, Toom Pak, Josema Yuste, Alcalá Comedy 
Show, Soledad Mallol o ‘Corta el cable rojo’, entre 

los protagonistas del Teatro en Ferias
El Teatro Salón Cervantes acogerá en Fiestas como es tradicional una 
programación especial, con una oferta variada para todos los públicos. ‘Teatro 
en Ferias’ comenzará el 22 de agosto con La Lazarilla, una adaptación de 
Eduardo Galán con Soledad Mallol y Pepa Pedroche, y finalizará el sábado 
30 y domingo 31 de agosto con ‘Que Dios nos pille confesados’, con Josema 
Yuste, Javier Losán, Santiago Urrialde y Esther del Prado. Yllana con ‘Lo mejor 
de Yllana’ y Trash con Yllana y ToomPack, una nueva edición de los monólogos 

del ciclo de Alcalá Comedy Show, con Juan Carlos Librado “Nene”, Juan 
Zurdo, Edu Manzanera, Sara Drama, Iria Parada o Joseph Ewonde, el teatro 
de improvisación ‘Corta el Cable Rojo’, con Rubén Tejerina, Mai Boncompte, 
Manu Pradas, Javi Alba, Esther Cuspinera y Sam Gutiérrez, serán algunos de 
los nombres propios de este ciclo de Teatro en Ferias, que este año también 
incluye el espectáculo de danza ‘Luna’, con Rocío Pozo como protagonista.
La información de las entradas se puede consultar en culturalcala.es

La alcaldesa felicitó a los participantes en el Festival 
‘Genios por Descubrir’ por mostrar su arte “sin 

barreras” en el Teatro Salón Cervantes
Ocho grupos procedentes de toda la Comunidad han participado en el festival, con el Centro 

Ocupacional El Molino de Alcalá como anfitrión.

El Teatro Salón Cervantes acogio la segunda y última jornada del XVII 
Festival ‘Genios por Descubrir’, organizado por el Centro Ocupacional 
Municipal El Molino, gestionado por la Fundación Aldaba. El propósito 
de este festival es dar la oportunidad a los usuarios de centros educativos, 
entidades y fundaciones de atención a la diversidad funcional de mostrar 
sus capacidades artísticas sobre un escenario.
La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, acudió a esta segunda 
sesión de la muestra y ha participado en la entrega de premios junto a la 
concejala de Servicios Sociales, Isabel Ruiz Maldonado, y el director del 
Centro Ocupacional El Molino, Jesús Madrid, en un acto al que también 
han acudido otros miembros de la Corporación Municipal.
Los grupos del Colegio Pablo Picasso, de la Asociación Lauraenórbita, del 
Colegio A la Par, del Complejo Majadahonda, de la Residencia CEPRI, de la 
Fundación Juan XXIII y del Centro Ocupacional El Molino han presentado 
sus espectáculos de teatro, de danza y de música. La alcaldesa ha dado la 

enhorabuena a todos los grupos, procedentes de toda la Comunidad de 
Madrid, “por volver a mostrarnos y demostrarnos que no hay obstáculos, 
barreras o límites cuando se trata de expresar emociones y sentimientos, 
como vosotros hacéis con toda vuestra pasión y alegría”.
Piquet ha felicitado a los anfitriones del Centro El Molino y la Fundación 
Aldaba por sumar una edición más de ‘Genios por descubrir’ y los ha animado 
a seguir adelante con este proyecto de promoción artística y de inclusión de 
las personas con diversidad funcional. “Sois un ejemplo para todos y una 
parte indispensable para esta sociedad diversa, en libertad e igualdad, que 
es lo que todos aspiramos a hacer realidad”, ha apostillado la regidora.
El Festival ‘Genios por Descubrir’ tuvo su origen en una fiesta interna del 
Centro Ocupacional Municipal El Molino en las fiestas de Navidad del 
año 2007. Posteriormente se ampliaron las invitaciones a grupos de otros 
municipios de la región y se trasladaron las representaciones artísticas al 
Teatro Salón Cervantes.
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El Ayuntamiento de Alcalá sortea las 600 plazas del programa 
de viajes de ocio y tiempo libre de la Concejalía de Mayores

El presupuesto del programa vacacional se ha incrementado en un 42%, pasando de 38.531,23 euros a 54.949,12 euros.

La concejala Esther de Andrés asistió  en el Salón de Actos de la Junta 
Municipal del Distrito II al sorteo de las 600 plazas del programa de viajes 
de ocio y tiempo libre para mayores que organiza la Concejalía de Mayores 
para las personas mayores residentes en el municipio. El presupuesto para 
este programa vacacional se ha incrementado en un 42%, pasando de 
38.531,23 euros a 54.949,12 euros.
De Andrés recordó que en esta edición han tenido prioridad aquellas 
personas que no habían viajado nunca con la Concejalía de Mayores.
Asimismo, De Andrés ha afirmado que también “hemos recogido algunas 
de las propuestas que nos hicieron los vecinos como es que el acompañante 
podía ser un amigo/amiga. En años anteriores solo podrían inscribirse en 
la misma solicitud los matrimonios, y parejas. Esta vez, si dos amigas/os 
quieren viajar juntos han podido registrarse en la misma solicitud”.

PROGRAMA vACACIONAL
El Programa que la Concejalía de Mayores consta de transporte de ida y vuelta 
en autobús desde Alcalá hasta el establecimiento hotelero, estancia de siete 
días, con seis noches en establecimiento hotelero seleccionado en régimen 
de pensión completa incluidas bebidas, en habitación doble a compartir. Este 
año el destino ofrecido es Roquetas del Mar en un hotel de 4 estrellas.
Se contempla el alojamiento en habitación individual que tendrá un 
suplemento establecido por la empresa adjudicataria y estará, en todo 
caso, sujeto a disponibilidad de plazas. Asimismo, también se programarán 
actividades de ocio y tiempo libre durante la estancia y también excursiones 
locales, y una póliza de seguro colectiva. De Andrés ha explicado que “con 
este programa los mayores del municipio tienen la oportunidad de realizar 

viajes a un precio asequible que incluye actividades que les permiten 
relacionarse entre sí y proporcionan a las personas mayores la posibilidad de 
desarrollar actividades culturales y recreativas, contribuyendo a promover 
un envejecimiento activo y saludable, fomentando la autonomía personal y 
prevenir la dependencia”.
La concejala de Mayores ha explicado que el precio del viaje dependerá de los 
ingresos anuales, por unidad familiar o de convivencia, según lo establecido 
en las bases del programa publicado en la página web de Mayores. La cuota 
por persona puede ir desde los 81 euros hasta los 211 euros. Los viajes 
tienen previstos realizarse en septiembre, octubre y noviembre.

Cerca de 250 alumnos reciben sus diplomas 
del curso ‘Alcalá, Patrimonio de la Humanidad
La alcaldesa Judith Piquet ha presidido la entrega de diplomas del curso 
Alcalá Patrimonio de la Humanidad en el Teatro Salón Cervantes, en un acto 
que también ha contado con la presencia de la teniente de alcaldesa Isabel 
Ruiz Maldonado y los concejales de Cultura, Santiago Alonso, y de Educación, 
Lola López, así como la jefa de Estudios de la EMA, Gema Ciruelo.
En total, cerca de 250 alumnos, de cada uno de los tres niveles, han recibido 
este diploma de este curso que cumple su 27 edición. Este curso, con casi 
tres décadas de trayectoria que organiza el Ayuntamiento de Alcalá junto 
a la EMA, sigue despertando un gran interés entre los ciudadanos que 
desean profundizar en la historia y el patrimonio de Alcalá de Henares.
Piquet ha asegurado que “este curso ‘Alcalá, Patrimonio de la Humanidad’, 
por el que han pasado miles de vecinos a lo largo de sus 27 años de 
andadura, es, por encima de todo, una escuela de alcalaínos y alcalaínas. 
Porque este proyecto educativo no va solo de saber más y mejor sobre Alcalá, 
con su historia, sus edificios principales y sus grandes recursos culturales y 
turísticos; sino de descubrirla, identificando sus grandezas, adentrándose en 
sus esencias y desvelando muchos de sus secretos”. “Ese descubrimiento 
-ha añadido la alcaldesa- comporta conocimiento, aprecio y empatía, y de 
ahí emerge un sentimiento de cercanía, de cariño y de orgullo por nuestra 
ciudad que es un verdadero tesoro para todos los que amamos Alcalá”.
La alcaldesa ha animado a los diplomados a que “siempre que tengáis 
oportunidad, compartáis lo que habéis aprendido a lo largo de las últimas 
semanas con vuestros seres queridos y vuestros amigos, como los mejores 
vecinos, anfitriones y embajadores, para que ampliemos la cadena de 
cuidado, de respeto y de amor por nuestra Alcalá”.

TRES NIvELES
Este curso se estructura en tres niveles de aprendizaje, con sesiones organizadas 
en función del grado de conocimientos de los participantes: los miércoles para 
el Nivel III, los jueves para el Nivel II y los viernes para el Nivel I. Este formato 
permite adaptar los contenidos a las diferentes necesidades del alumnado y 
garantiza una progresión en el conocimiento del patrimonio local.
Con unos 250 matriculados este año, el curso reafirma su importancia 
en la difusión y puesta en valor de la riqueza histórica de la ciudad. 
Gracias a esta iniciativa, Alcalá de Henares refuerza su compromiso con la 
educación patrimonial, consolidándose como un referente en la formación 
y divulgación de su legado histórico.
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El Ayuntamiento de Alcalá, reconocido con el 
sello InfoParticipa como uno de los transparentes 

de España por quinto año consecutivo
El Ayuntamiento de Alcalá de Henares recibió  por quinto año consecutivo 
el sello InfoParticipa, un galardón que otorga la Universidad Autónoma de 
Barcelona a los ayuntamientos más transparentes en sus políticas públicas.
En esta nueva edición de los Sellos Infoparticipa, el Ayuntamiento alcanza el 
resultado con el cumplimiento del 100% de los 52 indicadores propuestos 
por la Universidad Autónoma de Barcelona, constatando la calidad de la 
información publicada al abordar el desarrollo e implantación de herramientas 
de rendición de cuentas y el desarrollo de estrategias para la participación 
ciudadana, que aportan claridad en la gestión de los recursos municipales.
El concejal de Transparencia, Innovación Tecnológica y Gobierno Abierto, 
Antonio Saldaña ha explicado que “la obtención de este quinto sello 
Infoparticipa, el segundo en esta legislatura, con el 100% de los indicadores, 
es una muestra más del compromiso de este equipo de gobierno y de este 
Ayuntamiento con la transparencia, un compromiso diario, ya que esto es 
una carrera continua, día a día de trabajo continuo de todos los trabajos 
coordinados por los departamentos”. Saldaña ha destacado que “solo cinco 
ayuntamientos de la Comunidad de Madrid han conseguido el 100% de los 
indicadores, de los 8 que lo han conseguido.”

Además, durante la jornada de la entrega de estos premios, se celebraron 
diferentes mesas redondas como ‘Los retos de la gobernanza, la transparencia 
y la protección de datos. Buenas prácticas’, o ‘Transparencia y ética en la 
gestión del gasto público’.

Finaliza la restauración y recuperación de la Cruz 
del Siglo tras una inversión de más de 10.000 euros
El concejal de Patrimonio Histórico, Vicente Pérez, visito las obras de 
restauración y recuperación de la Cruz del Siglo, tras una inversión de más 
de 10.000 euros y una intervención que ha durado dos meses.
Pérez ha señalado que “la Cruz del Siglo es un importante bien patrimonial 
que, además, es identitario de un popular barrio de nuestra ciudad. Por este 
motivo, hemos trabajado en su rápida recuperación a cargo de excelentes 
profesionales de la restauración”.
El concejal de Patrimonio ha recordado que “el pasado 10 de enero 
se produjo la caída de la Cruz del Siglo, que fue retirada y trasladada al 
Servicio Municipal de Arqueología, iniciándose de inmediato las actuaciones 
destinadas a su restauración y recuperación. El proyecto fue aprobado por 
la Junta de Gobierno Local el 21 de marzo y por la Comisión Local de 
Patrimonio el 1 de abril”.

INAUGURADA EN 1901
La Cruz del Siglo fue inaugurada el día 1 de enero de 1901 para conmemorar 
la llegada del nuevo siglo y estaba construida en piedra arenisca de Monóvar 
levantándose sobre un pedestal tronco-piramidal y se ubicaba en unas tierras 
de labor en la parte superior del Campo del Ángel. Tras ser derribada durante 
la Guerra Civil, fue restaurada en 1951, momento en el que se cambió de 
ubicación unos metros, para instalarla en una parcela municipal y se la dotó 
de un pedestal cúbico de ladrillo con sillares de piedra en sus esquinas.
En 1975, debido al mal estado de conservación de la obra y la cercanía 
a las viviendas provocan su desmontaje provisional hasta que vuelve a ser 
instalada en su ubicación actual en 1986 con un proyecto de José María 
Málaga.
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Judith Piquet renueva el compromiso de alcalá 
desarrollo con el emprendimiento y la igualdad de 
oportunidades a través de microcréditos sociales

La alcaldesa de Alcalá de Henares y presidenta del Ente Público “Alcalá 
Desarrollo”, Judith Piquet, renovó el convenio de colaboración con MicroBank, 
el banco social de CaixaBank, con el objetivo de seguir impulsando el 
autoempleo, el emprendimiento y la igualdad de oportunidades en la ciudad 
complutense.
Gracias a este acuerdo, se pondrá en marcha una nueva línea de financiación 
de 1 millón de euros destinada a respaldar proyectos emprendedores de 
colectivos con mayores dificultades de acceso al crédito, como jóvenes, 
mujeres, personas con discapacidad, nuevos residentes o personas en 
situación de vulnerabilidad.
“Desde el equipo de Gobierno seguimos apostando por una Alcalá que 
genere oportunidades, que apoye el talento y que construya una economía 
más fuerte desde lo local. Este convenio es una muestra de nuestro 
compromiso con quienes quieren emprender y necesitan un impulso para salir 
adelante”, ha declarado Judith Piquet. A través del asesoramiento técnico de 

Alcalá Desarrollo, adscrito a la Concejalía de Desarrollo Económico y Empleo, 
los emprendedores podrán acceder a microcréditos de hasta 30.000 euros 
para crear o ampliar su actividad. La entidad municipal evaluará la viabilidad 
de los proyectos, ofreciendo un acompañamiento integral que refuerza el 
compromiso del Ayuntamiento con el tejido productivo.
Este convenio refuerza el modelo de ciudad impulsado por Judith Piquet, 
basado en el apoyo real a las personas, la colaboración público-privada y la 
generación de empleo desde la base. Alcalá de Henares sigue posicionándose 
como una ciudad de oportunidades y progreso, también para aquellos que 
más lo necesitan.
Durante el año 2024, MicroBank destinó en la Comunidad de Madrid más de 390 
millones de euros a financiar iniciativas con impacto social, de los cuales más de 
43 millones fueron a emprendedores y microempresas. Alcalá de Henares seguirá 
formando parte activa de este ecosistema de economía social gracias a una 
política local que prioriza el desarrollo inclusivo y el impulso al emprendimiento.
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La Junta de Gobierno aprueba el Plan Especial de 
la estación de autobuses interurbanos en Alcalá
Cristina Alcañiz: “Gracias al impulso de la alcaldesa Judith Piquet y al respaldo de la presidenta Isabel Díaz 

Ayuso, Alcalá avanza hacia una movilidad más moderna y un urbanismo útil al servicio de los vecinos”

La Junta de Gobierno Local del Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
aprobó inicialmente el Plan Especial que permitirá la construcción de 
una nueva estación de autobuses interurbanos en el número 132 de la 
Vía Complutense. La concejala de Urbanismo, Infraestructuras, Vivienda 
y Movilidad, Cristina Alcañiz, ha subrayado que “este proyecto nace del 
modelo de ciudad que lidera la alcaldesa Judith Piquet, con el apoyo firme 
del Gobierno de la Comunidad de Madrid que preside Isabel Díaz Ayuso: 
una Alcalá conectada, funcional y preparada para el futuro”.
Alcañiz ha remarcado que la nueva estación “es una de las grandes apuestas 
del actual mandato municipal”, y que responde a una “demanda histórica 
de los vecinos, que llevaban más de una década sin una infraestructura 
adecuada para el transporte interurbano”. En palabras de la concejala, “la 
transformación de esta parcela pública sin uso en una estación moderna, 
accesible y conectada demuestra cómo se gobierna con visión y eficacia”.

UNA INFRAESTRUCTURA CLAvE EN UNA PARCELA ESTRATéGICA

La estación se ubicará en una parcela de propiedad municipal situada en 
el antiguo Parque de Servicios, con frente directo a la Vía Complutense, 
principal eje este de acceso a la ciudad. “Estamos hablando de un suelo 
público, hoy degradado y sin actividad, que vamos a recuperar para los 
vecinos. Será una infraestructura útil, pero también el motor de regeneración 
de toda la zona del Polígono 13A”, ha destacado la concejala.
El Plan contempla también la regularización del lindero suroeste, la 
compatibilización temporal con el almacén del Museo Arqueológico 
Regional y actuaciones de mejora en la urbanización de viales colindantes.

UN PROyECTO SóLIDO, CON RESPALDO TéCNICO E INSTITUCIONAL

La concejala ha explicado que la ubicación ha sido seleccionada tras analizar 
cinco posibles alternativas junto al Consorcio Regional de Transportes de 
Madrid, optando por la opción “que mejor responde a criterios de funcionalidad, 
impacto en el tráfico, titularidad pública y capacidad de transformación urbana”.
La nueva estación contará con dársenas cubiertas, aparcamiento disuasorio, 
accesibilidad universal, conexión con líneas urbanas y servicios auxiliares. 
“Una infraestructura de ciudad, para estar a la altura de lo que los vecinos 
merecen”, ha señalado.

EL RESPALDO DE LA COMUNIDAD DE MADRID
Alcañiz ha querido también agradecer “el compromiso de la presidenta Isabel 
Díaz Ayuso, que apuesta por Alcalá de forma decidida, no solo con palabras, 
sino con inversiones reales como las del Programa de Inversión Regional 
(PIR), que están permitiendo mejorar calles, espacios públicos, colegios e 
infraestructuras clave para el presente y el futuro de nuestra ciudad”.
“Gracias a esa cooperación institucional entre el Gobierno regional y el 
Ayuntamiento de Alcalá, proyectos como este dejan de ser promesas y se 
convierten en hechos”, ha añadido.

DE LA PLANIFICACIóN A LA EjECUCIóN
Con la aprobación inicial del Plan, se abre ahora el periodo de exposición 
pública. Superado ese trámite, se procederá a su aprobación definitiva y a 
la redacción del proyecto técnico para ejecutar las obras.
“Hoy damos un paso muy importante, pero lo más relevante es que detrás 
hay liderazgo político, trabajo técnico y compromiso institucional. Judith 
Piquet ha sabido desbloquear este proyecto, e Isabel Díaz Ayuso ha puesto 
a disposición de Alcalá una Comunidad de Madrid que sí cumple”, ha 
concluido Cristina Alcañiz.

El Ayuntamiento de Alcalá valla el centro de El Ensanche 
‘Ana María Matute’ con una inversión de 40.000 euros

El Ayuntamiento de Alcalá, a través de la Concejalía de Obras y 
Mantenimiento Urbano, llevó a cabo las obras del vallado y las puertas 
para llevar a cabo el cierre de accesos al centro sociocultural Ana María 
Matute, ubicado en el barrio de El Ensanche tras una inversión de unos 
40.000 euros.
El proyecto de este edificio no contemplaba un cerramiento perimetral 
de la parcela. El concejal de Obras y presidente del Distrito IV Antonio 
Saldaña ha asegurado que “este vallado del centro Ana María Matute era 
una necesidad que tenía el mismo tras su finalización para garantizar la 
seguridad del espacio y evitar así actos vandálicos”.
Las actuaciones a realizar han consistido en la instalación del cerramiento 
perimetral de parcela con malla tipo ‘Hércules’, dos puertas peatonales y 
dos puertas de paso de vehículos.
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La web del Ayuntamiento de Alcalá estrena página de la Guía de 

Asociaciones de Alcalá en el Portal de Participación Ciudadana

La alcaldesa visito las obras del aparcamiento en el barrio 
de Nuestra Señora de Belén que van “a buen ritmo”

Esta obra forma parte del plan “Alcalá Mejora Tus Barrios”.

La web del Ayuntamiento de Alcalá renovo la página de la Guía de 
Asociaciones de Alcalá en el portal de Participación Ciudadana para que 
sea más accesible, legible y fácil de utilizar.
La concejala de Participación Ciudadana Esther de Andrés ha explicado que 
“ahora encontrarás toda la información en una única página, con una tabla 
interactiva que te permite buscar y localizar rápidamente cualquier asociación, 
sin tener que revisar varios documentos de Excel como en la versión anterior”.
Asimismo, se han incorporado funciones que hacen tu experiencia aún más 
ágil. El usuario puede llamar directamente a cualquier asociación con solo 

hacer clic en su número de teléfono. Al hacer clic en el correo electrónico, 
se abre tu cliente de correo para que puedas enviar un mensaje al instante. 
Y si haces clic en la dirección, se abre el navegador con la ruta para que 
sepas cómo llegar fácilmente.
De Andrés ha explicado que “el diseño también ha sido actualizado: es 
más moderno, visual y amigable”.
Más información en el siguiente enlace:
https://part icipacionciudadana.ayto-alcaladehenares.es/guia-de-
asociaciones/

La alcaldesa Judith Piquet visito las obras del aparcamiento que se está 
ejecutando la parcela de la Finca Dehesa del Batán en la Avenida Reyes 
Católicos. Este aparcamiento de 350 plazas es una demanda histórica por 
parte de los vecinos del entorno del barrio de Nuestra Señora de Belén y 
cuenta con una inversión de 1,4 millones de euros.
Acompañada por la teniente de alcaldesa y concejala de Urbanismo, 
Cristina Alcañiz, la alcaldesa ha podido comprobar que actualmente se está 
aplicando la primera capa de zahorra las obras avanzan “a buen ritmo”. 
“En los próximos meses los vecinos van a poder disfrutar de este espacio 
más accesible, pasos adaptados y también plazas reservadas para personas 
con movilidad reducida”, ha indicado Piquet.
La alcaldesa ha explicado que “seguimos, como veis, trabajando para 
mejorar los problemas de aparcamiento en nuestra ciudad y dar respuesta 
a las necesidades de nuestros barrios. Ese es nuestro compromiso y ahí 
vamos a seguir trabajando”.

EN AbRIL COMENzARON LAS ObRAS
Tras la negociación de la cesión de los terrenos con el Gobierno de la 
Comunidad de Madrid y aprobar la financiación, se acondicionó la parcela 
y el pasado mes de abril comenzaron las obras.
Desde entonces, el plazo de ejecución es de un año aproximadamente y 
se desarrollará en la zona norte y este de la parcela. Contará con dos flujos 

de circulación a los que se accederá por una única entrada central y tres 
salidas, destacando dos sectores dentro del mismo. En el primer sector 
se ubicarán las plazas reservadas para movilidad reducida siendo el punto 
más cercano de conexión con la avenida Reyes Católicos.
En este nuevo aparcamiento se generan 350 nuevas plazas de aparcamiento. 
Además, se generan dos nuevos pasos de peatones que permiten el cruce 
en la Avenida de Reyes Católicos y se adaptan los existentes a la normativa 
de accesibilidad.
Alrededor de la zona central con que predomina una gran superficie arbórea 
se plantea una acera perimetral que conecta ambos sectores, con el objetivo 
de generar un itinerario seguro para el peatón. En el segundo sector, se ha 
planteado la presencia de jardineras y parterres en las zonas perimetrales 
y entre plazas para generar un aparcamiento más verde y menos duro, 
conservando la masa de árboles de gran envergadura y conectándola con 
la nueva vegetación, con el objeto de minimizar el efecto de “isla de calor”.

AMPLIACIóN DEL APARCAMIENTO DE jIMéNEz DE QUESADA
Este no será el único aparcamiento previsto en la zona y ha recordado que 
el Gobierno complutense dio de alta en el Plan de Inversión Regional 2022-
2026 el proyecto de aparcamiento en el Camino del Juncal por importe de 
1 millón de euros. El objeto del proyecto es la ampliación del aparcamiento 
existente en otras más de 100 plazas nuevas.
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Antonio Saldaña: “Más de un millar de actuaciones ya ejecutadas en 

colegios y escuelas infantiles demuestran que estamos cumpliendo”
El concejal de Obras del Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares, Antonio Saldaña, destacó el volumen de trabajos 
ya realizados en los centros educativos públicos de la 
ciudad, con más de 1.000 actuaciones ejecutadas desde el 
inicio de la legislatura.
“Estamos hablando de 1.043 intervenciones ya completadas 
en colegios y escuelas infantiles. Son hechos, no promesas. 
Alcalá llevaba años acumulando averías, deficiencias y 
desperfectos que no se atendían, y nosotros estamos 
dando respuesta, con eficacia y planificación”, ha afirmado 
Saldaña.
Las actuaciones ejecutadas abarcan todo tipo de mejoras: 
desde arreglos de fontanería, electricidad, calefacción 
o carpintería, hasta trabajos de pintura, adecuación de 
espacios o refuerzo de la seguridad y accesibilidad de las instalaciones. También 
se ha actuado en aspectos esenciales para el día a día como la limpieza y el 
mantenimiento básico, que habían sido claramente descuidados durante años.
En este sentido, Saldaña ha avanzado que el Ayuntamiento ya está trabajando 
conjuntamente con la Comunidad de Madrid para mejorar la cobertura del 

servicio de limpieza en los centros educativos, especialmente 
en lo relativo a la dotación de plazas estructurales y la 
cobertura ágil de bajas laborales. “No solo arreglamos lo 
que otros ignoraron, también trabajamos para reforzar los 
servicios que dan dignidad y condiciones adecuadas al día 
a día de nuestros colegios”, ha subrayado.
Centros como el CEIP Los Espartales, con 61 actuaciones ya 
completadas; el CIEP Emperador Fernando, con 60; el CEIP 
Beatriz Galindo, con 55; o el CEIP Juan de Austria, también 
con 54, destacan entre los que han concentrado mayor 
volumen de trabajos. “Son cifras que no se veían desde 
hace años. Estamos cumpliendo con los compromisos 
que asumimos con las familias, los equipos directivos y las 
AMPA”, ha añadido Saldaña.

Además, ha anunciado que el Ayuntamiento ya trabaja en el plan de obras de 
verano, que permitirá intensificar las actuaciones durante los meses en los que 
los centros permanecen cerrados. “Vamos a seguir a pie de obra. Esto no va 
de propaganda, va de arreglar lo que otros dejaron deteriorar, hasta en lo más 
básico”, ha concluido.

La alcaldesa firma la renovación del convenio 
entre el Ayuntamiento y el Instituto Cervantes

El acuerdo permite prorrogar diez años más la cesión del histórico Colegio del Rey 
al organismo que promociona la lengua y la cultura española.

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares y el Instituto Cervantes suscribieron 
un convenio que permite renovar por diez años más la cesión del histórico 
Colegio del Rey a este organismo estatal encargado de promocionar la 
lengua y la cultura española en el mundo.
La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, ha rubricado este acuerdo junto 
al director del Instituto Cervantes, Luis García Montero, en un acto celebrado en el 
centenario edificio de la calle Libreros que es propiedad del Consistorio alcalaíno; 
con presencia además del tercer teniente de alcalde y concejal de Patrimonio 
Municipal, Gustavo Severien, y del concejal de Cultura, Santiago Alonso.
Piquet ha expresado su satisfacción por continuar estrechando lazos con el 
Instituto Cervantes y que éste mantenga como su sede fundacional “esta 
joya de nuestro Centro Histórico Patrimonio de la Humanidad como es el 
Colegio del Rey”. “Es un privilegio para una gran ciudad cultural como 
Alcalá contar con una institución de la envergadura del Instituto Cervantes, 
encargada de difundir en el exterior el tesoro de nuestro idioma y de nuestra 
cultura”, ha apostillado la alcaldesa.
De acuerdo con el texto del convenio, el Instituto Cervantes corre con 
los gastos de mantenimiento del edificio y se compromete a mantener la 
actividad docente y divulgativa en el mismo. En ese sentido, el Colegio 
del Rey acoge el Centro de Formación de Profesores de español, así como 
exposiciones temporales y conferencias.
El Ayuntamiento, por su parte, tendrá la oportunidad de colaborar en 
la programación y elaboración de proyectos y actividades de carácter 
académico y cultural relacionados con las competencias del Cervantes en el 
centenario inmueble.

UNA SEDE CON CASI CUATRO SIGLOS DE hISTORIA
Aunque el Colegio del Rey comenzó a funcionar en 1551, contando entre sus 
ilustres alumnos con figuras de la talla de Francisco de Quevedo, hasta 1669 

no concluyó la construcción del actual edificio. Éste prestó servicio académico 
hasta 1836, cuando cerró sus puertas la Universidad. Pasó entonces a manos 
de una familia alcalaína que lo acondicionó como palacete.
En la década de los ochenta del pasado siglo el edificio fue adquirido 
por el Ayuntamiento de Alcalá con el propósito de destinarlo a sede de la 
Fundación Cultural Colegio del Rey. A tal fin fue restaurado y ornamentado 
con elementos como reproducciones de los mosaicos aparecidos en 
el yacimiento de Complutum, confeccionados por la Escuela Taller de 
Arqueología del Ayuntamiento de Alcalá.
Pero finalmente se optó por cederlo al Instituto Cervantes, tras su constitución 
en 1991, como entidad de gestión cultural internacional dependiente del 
Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación de España. 



[13]

Judith Piquet hace entrega de la Medalla de Plata 
de la Ciudad al CEIP Nuestra Señora del Val, 

“un colegio de todos y para todos”
El colegio ha celebrado el 50º aniversario de su creación y ha recibido el reconocimiento municipal en una sesión extraordinaria del pleno.

El Ayuntamiento de Alcalá de Henares ha hecho entrega de la Medalla de la 
Ciudad en categoría de plata al Colegio de Educación Infantil y Primaria Nuestra 
Señora del Val por su medio siglo de andadura y de servicio público. Esta entrega 
ha tenido lugar en un pleno extraordinario presidido por la alcaldesa, Judith 
Piquet, al que ha acudido una representación de los alumnos, de los padres y del 
personal docente del colegio con su directora, Adelaida Moclán García, al frente.
Ésta se ha encargado de recibir de manos de la alcaldesa, Judith Piquet, la 
distinción municipal durante la sesión plenaria, que ha contado con la presencia 
de la totalidad de la Corporación Municipal, así como una actuación de 
Valcanto, el coro del colegio, que ha interpretado una versión del pasodoble 
‘Alcalá de Henares’, considerado el himno de la ciudad.
La alcaldesa ha puesto al Colegio Nuestra Señora del Val de claro ejemplo y 
exponente “del crecimiento social que ha experimentado Alcalá, con todos 
sus barrios, en las últimas décadas”, y ha elogiado su capacidad de adaptación 

y de innovación hasta convertirse “en un colegio de todos y para todos, como 
reza el lema de su proyecto educativo”.
Piquet ha agradecido, en ese sentido, el esfuerzo realizado por profesores, 
personal de servicio y familias a lo largo de este medio siglo para convertir al 
Nuestra Señora del Val en toda una institución en ese populoso rincón de la 
ciudad. “Un barrio muy querido en Alcalá del que este colegio ha sido y es 
uno de los referentes fundamentales y uno de los puntos de encuentro; un 
espacio de encuentro, de protección y de cuidado, que son los valores que 
muchos vemos simbolizados en nuestra querida patrona que les da nombre”, 
ha señalado la primera edil, apostillando que se trata de “un gran colegio para 
un gran barrio de los que estamos plenamente orgullosos todos los alcalaínos”.

UN COLEGIO INTEGRADOR E INNOvADOR
El Colegio Nuestra Señora del Val abrió sus puertas en septiembre de 1974 y 
se ha ido adaptando al ritmo de crecimiento y a las necesidades de su barrio, 
enclavado en una de las grandes áreas de expansión urbana y demográfica 
de Alcalá en las últimas décadas.
Así, en sus comienzos contó con línea 3 y escolaridad hasta octavo de EGB, 
y además fue pionero en introducir el comedor escolar con cocina propia. En 
2002 absorbió al alumnado y profesorado del vecino CEIP Arcipreste de Hita.
En el curso 2007-08 se transformó en un centro preferente para alumnado con 
trastorno del espectro autista (TEA) con el objetivo de ofrecer una atención 
educativa especializada a estos alumnos. En el 2010-11 se convirtió en un 
centro de Educación Bilingüe y dos cursos más tarde el profesorado y el 
alumnado participaron en el proyecto Comenius.
Un programa para la detección de la dislexia, el apadrinamiento del río 
Henares, el proyecto Patios y el proyecto de Oratoria, el Buzón Emocional o 
el coro escolar, entre otras iniciativas creativas, son algunas de las acciones 
que ha desarrollado y sigue impulsando este centro educativo integrador e 
innovador, que cuenta en la actualidad con 400 alumnos.

Judith Piquet destaca la innovación educativa y la inclusión 
del Ceip Manuel Azaña durante una visita al centro

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, visitó el CEIP Manuel Azaña, donde 
ha podido conocer de primera mano algunos de los proyectos más innovadores 
que el centro desarrolla a lo largo del curso escolar. Una jornada educativa muy 
completa en la que se ha puesto de relieve el compromiso del colegio con la 
calidad, la inclusión, la creatividad y la transformación educativa.
Durante la visita, la alcaldesa ha recorrido distintos espacios del centro y ha 
conocido de cerca programas de gran impacto como PROA+, ERASMUS+, el Aula 
del Futuro, los Viernes Creativos, Ecoescuelas, el programa de bienestar emocional 
Presafalín y Seísmo impulsado por la Fundación Gasol, el proyecto LÓVA (La Ópera 
como Vehículo de Aprendizaje) o el trabajo de Estimulación Neocognitiva a través 
de los Juegos de Mesa, entre otros.
Uno de los momentos más significativos de la visita ha sido la parada en el 
huerto escolar y el Aula del Futuro, dos espacios que reflejan el compromiso 
del centro con la sostenibilidad, la innovación metodológica y el aprendizaje 
activo. Además, la alcaldesa ha presenciado un torneo de ajedrez escolar, como 
muestra del fomento del pensamiento estratégico y las habilidades cognitivas 
en edades tempranas.

Durante el encuentro, también se ha avanzado en los preparativos del Concierto de 
Fin de Curso, un evento muy especial que unirá a la orquesta del propio colegio con 
la del CEIP Doctora de Alcalá, gracias a la colaboración de la Fundación Acción por 
la Música, en una muestra de cooperación, talento y cohesión comunitaria.
La alcaldesa ha valorado muy positivamente el trabajo que se realiza en el centro:
“Hoy hemos podido comprobar cómo este colegio apuesta decididamente por una 
educación transformadora, que combina el desarrollo académico con la creatividad, 
la inclusión y el bienestar emocional. Proyectos como estos nos hacen sentir orgullo 
de nuestra comunidad educativa”.
Durante la visita, también se abordaron los métodos pedagógicos empleados 
para el aprendizaje de la Lengua Española y las Matemáticas, así como el enfoque 
innovador del centro en materia de gestión emocional y resolución de conflictos, 
aspectos clave en el desarrollo integral del alumnado.
Judith Piquet ha agradecido al equipo directivo y docente su dedicación:
“La educación es la base de una sociedad mejor, y centros como el CEIP Manuel 
Azaña son ejemplo de cómo avanzar hacia una Alcalá más inclusiva, preparada y 
comprometida con el futuro”.
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El centro educativo Santa María de la Providencia se suma al proyecto 

‘Deja tu huella en el cole’ con un mural sobre el término ‘Conectar’

Las concejalas de Educación, Lola López, y de Participación Ciudadana y Distritos, 
Esther de Andrés, visitaron el centro educativo Santa María de la Providencia, que 
se ha sumado a la iniciativa ‘Deja tu huella en el cole’.
En este proyecto y bajo la dirección de los artistas Zaida Escobar y Manu 
Cardiel, alumnos de 6º de Primaria han pintado en el colegio un mural 
utilizando el lema del colegio de este año, que es ‘Conectar’. En 2024 fue 
‘Escucha’ y en 2026 será ‘Transforma’.
Fundamentalmente, la actividad se está desarrollando en dos fases. La primera 
sesión participativa tuvo lugar el lunes 26 de mayo, con unas sesiones de 
dinamización y tormenta de ideas para extraer los conceptos con los cuales 
relacionaban los alumnos de sexto a su colegio y su etapa escolar.
Durante esta primera sesión, el alumnado ha ido lanzando ideas relacionadas 
con su centro: algunos conceptos más abstractos como la amabilidad, 
empatía, educación, crecimiento, compañerismo, creatividad, familia, 
acogida, respeto, conexión, enseñanza, valores… Tras ello, se mostró al 
alumnado el proceso de realización del código: primero eligen una palabra 
que les guste, transforman las letras en polígonos geométricos básicos y a 
continuación recolocan y giran estos símbolos. Los artistas Manu Cardiel y 

Zaida Escobar ayudaron a proyectar los dibujos, que previamente habían 
dibujado los niños, a representarlos en un mural.
La segunda fase de la actividad es la que más entusiasma al alumnado, 
plasmar en un mural sus creaciones, se ha realizado este miércoles 28, donde 
se han ejecutado esos códigos en la pared. Para ello, se han recolocado 
todos los códigos a modo de dibujo para conseguir un mural lleno de 
símbolos con figuras geométricas básicas, rodeando las tres palabras del 
lema del centro: escucha, conecta y transforma.
Además, con cada palabra se ha escogido un código de color para 
diferenciarlas. Los alumnos, que han ido pintado cada espacio con el color 
relacionado, han trabajado en grupos de 5 o 6 alumnos a lo largo del muro 
y de manera equitativa.
De Andrés ha explicado que “esta iniciativa promueve fundamentalmente 
valores, la participación, educación intercultural y en definitiva fomentar 
procesos participativos a través del arte”.
La concejala de Participación Ciudadana ha asegurado que “esta iniciativa 
ha sido todo un éxito, fruto de la participación y el trabajo transversal entre 
las Concejalías y los escolares en conjunto con la comunidad educativa”.

La Junta de Gobierno Local aprueba 900.000 euros 
para la mejora de espacios públicos en Alcalá

La Junta de Gobierno Local aprobó el inicio del expediente para el contrato de 
Servicio de Reforma y Rehabilitación de Espacios Públicos en el municipio de Alcalá 
de Henares, por un importe anual de 900.000 euros y con una duración de dos 
años, prorrogable anualmente hasta dos años más.
Este contrato pretende acometer intervenciones de pequeña entidad, pero de gran 
importancia pues se dará respuesta a las demandas de los ciudadanos y mejorará 
la vida de los barrios.
Las actuaciones del futuro contrato, además de mejorar el estado general y la 
seguridad de uso de las vías, pavimentos y accesos peatonales, tendrán como 

premisa mejorar la accesibilidad universal en todos los ámbitos de actuación. 
La teniente de alcalde y concejal de Urbanismo, Cristina Alcañiz, ha explicado 
que “por ejemplo, se realizarán adecuaciones de algunas paradas de autobús, 
se crearán nuevos pasos de cebra demandados por los vecinos, se crearán 
nuevas zonas estanciales y se ensancharán algunas aceras para garantizar la 
seguridad y facilidad en el tránsito, así como la accesibilidad para personas 
con movilidad reducida”.
Alcañiz ha indicado que “este Gobierno sigue apostando por la mejora de los 
barrios tan olvidados en las legislaturas anteriores”.
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La Bandera Verde del Programa Ecoescuelas ondea 
en tres nuevos centros educativos de Alcalá de Henares

En el marco de la XXI Semana del Medio Ambiente y coincidiendo con 
el Día Mundial del Medio Ambiente, tres centros educativos de Alcalá de 
Henares —CEIP Ciudad del Aire, IES Francisca de Pedraza y GSD Alcalá— 
recibieron la prestigiosa Bandera Verde del Programa Ecoescuelas, un 
distintivo que certifica su firme compromiso con la sostenibilidad y la 
educación ambiental. Además, el CEIP Mozart ha visto renovada este año 
su distinción. 
El acto de entrega, organizado por el Ayuntamiento de Alcalá de Henares, y 
que ha contado con la presencia del concejal de Medio Ambiente, Vicente 
Pérez, y la concejala de Educación, Lola López ha estado lleno de emoción 
y reconocimiento. Los colegios han sido galardonados con una placa 
conmemorativa y un diploma oficial que celebran su esfuerzo colectivo y 
su evolución ejemplar como comunidades escolares comprometidas con el 
cuidado del planeta. 
“Este importante hito es fruto de años de trabajo coordinado entre 
estudiantes, docentes, familias y personal no docente, que han desarrollado 
proyectos innovadores bajo la metodología del programa: creación de 
Comités Ambientales, auditorías internas, planes de acción y actividades 
centradas en temas clave como el ahorro de agua, la gestión de residuos o 
la eficiencia energética”, ha afirmado Lola López. 
Vicente Pérez, por su parte ha explicado que actualmente “el Programa 
Ecoescuelas está implantado en 12 centros de la ciudad y ya son 11 los 
colegios que han obtenido la Bandera Verde, consolidando a Alcalá de 
Henares como una ciudad referente en educación ambiental”. 
Los centros de Alcalá que ya contaban con la Bandera Verde son el CEIP 
Cardenal Cisneros, el CEIP Doctora de Alcalá, CEIP Ernest Hemingway, 
el CEIP Manuel Azaña, el CEIP La Garena, el CEIP Luis Vives, el IES 
Alkala Nahar, mientras que le CEIP Infanta Catalina está pendiente de su 
obtención. 
Las concejalías de Educación y Medio Ambiente, junto a la Asociación de 
Educación Ambiental y del Consumidor (ADEAC), impulsan esta iniciativa 
que no solo transforma centros educativos, sino también conciencias. Es 
una apuesta firme por una educación que forma ciudadanos responsables, 
comprometidos y con visión de futuro.
Además, el concejal de Medio Ambiente ha recordado que el Día Mundial 
del Medio Ambiente “se conmemora en nuestra ciudad desde hace 21 

años Celebrando la Fiesta del Medio Ambiente tras un curso completo de 
educación ambiental para la sostenibilidad”.
En el marco de esta Semana del Medio Ambiente, el Ayuntamiento invita 
a toda la ciudadanía a disfrutar de una jornada estupenda en la Fiesta del 
Medio Ambiente, que se celebrará el viernes 6 de junio a partir de las 
18:30 horas en el Parque O’Donnell.
Será una tarde llena de vida, alegría y conciencia ecológica, pensada para 
todas las edades. Habrá actividades interactivas, talleres creativos, juegos 
para los más pequeños, regalos y mucho más. Una cita ideal para compartir 
en familia y conectar con la naturaleza.
Además, “contaremos con mesas informativas sobre tenencia responsable 
de animales de compañía, donde podrás resolver tus dudas y recibir 
regalos exclusivos”, ha añadido Pérez. Como novedad, se distribuirá de 
forma gratuita (hasta agotar existencias) la nueva guía elaborada por el 
Ayuntamiento, con contenido útil y actual sobre cómo cuidar de forma 
responsable a nuestras mascotas.
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Piquet elogia a los participantes en el Consejo 
Municipal de Infancia por su compromiso 

“para convertir Alcalá en una ciudad más amable y feliz”
Los niños y adolescentes que han participado en las comisiones de este órgano 

expusieron sus demandas y propuestas en el Salón de Plenos.
El Salón de Plenos del Ayuntamiento de Alcalá acogió una nueva sesión 
del Consejo Municipal de Infancia. Compuesto por niños y adolescentes 
integrados en la Comisiones de Participación Infantil y Adolescente, así como 
en entidades sociales de la ciudad como CAJE y Espiral, este organismo 
facilita la participación de los más jóvenes en la vida pública local.
En la reunión celebrada en la tarde de este jueves 29, presidida por la alcaldesa, 
Judith Piquet, que preside a su vez el Consejo, los niños y adolescentes 
participantes han expuesto las demandas, propuestas y proyectos sobre los 
que han trabajado a lo largo de este curso. La concejala de Infancia, Juventud 
y Familia, Pilar Cruz, también ha estado presente en la sesión, que ha contado 
además con la presencia de otros concejales de la Corporación Municipal.
En el encuentro, los portavoces de las comisiones que han representado a 
los cinco distritos de la ciudad, de las de los medianos y mayores y de los 
grupos de CAJE y Espiral, han presentado sus proposiciones. Éstas han girado 
en torno a la mejoras en los parques y en las zonas de juegos, así como en 
colegios e institutos. También ha habido sugerencias sobre los carriles bici, la 
limpieza y el uso del transporte público.
La alcaldesa ha debatido con los niños y adolescentes algunas de esas 
propuestas y les ha agradecido “la sensibilidad, el trabajo y el compromiso” 
que han demostrado, “para convertir Alcalá en una ciudad amable y feliz para 
vivir, para disfrutar y para compartir, que es lo que todos deseamos”.
Por su parte, Cruz ha asegurado que “desde el equipo de gobierno, 
reafirmamos nuestro compromiso firme con los niños y jóvenes de nuestra 
ciudad. Creemos que su voz, sus ideas y su mirada fresca sobre los retos 
urbanos deben ser escuchados y tenidos en cuenta. Por eso, apoyamos con 
entusiasmo iniciativas que recogen sus propuestas para mejorar la ciudad: 
porque son creativas, valientes y, además, acertadas”.
En este sentido, la concejal de Familia, Infancia y Juventud ha indicado que 
“nos parece una iniciativa muy enriquecedora y necesaria, no solo por lo que 

aporta a la ciudad, sino por el mensaje que transmite: que construir un futuro 
mejor empieza por escuchar a quienes lo van a habitar. Nos comprometemos 
a seguir impulsando este tipo de espacios de participación, donde los más 
pequeños también tengan voz y voto”.
El Consejo Municipal de Infancia es un órgano de participación, consulta y 
asesoramiento del Ayuntamiento en materia de protección, atención, promoción 
y participación de la infancia. Gracias a este órgano cívico, se da cumplimiento 
a los artículos 12 y 13 de la Convención de los Derechos del Niño (1989) y se 
garantiza que Alcalá sea considerada como Ciudad Amiga de la Infancia.

La Concejalía de Familia, Infancia y Juventud abre el plazo 
para poder inscribirse en los campamentos de verano

La Concejalía de Familia, Infancia y Juventud abre el plazo para poder 
inscribirse en los campamentos de verano  a través del portal de inscripciones 
del ayuntamiento en el portal de Infancia.
La concejal Pilar Cruz ha señalado que “el verano es una oportunidad 
extraordinaria para que nuestros niños sigan aprendiendo fuera del aula, 
mientras se divierten y conviven con otros. Los campamentos de verano no 
solo favorecen la conciliación familiar, sino que son una herramienta educativa 
fundamental: fomentan la autonomía, el respeto, la cooperación y el amor por 
la naturaleza”.
En este sentido, ha añadido que “queremos que los niños tengan acceso 
a experiencias enriquecedoras que potencien su desarrollo personal y 
emocional, en un entorno seguro y lleno de alegría. Por eso, desde nuestra 
concejalía hemos trabajado para ofrecer una programación de calidad, con 
actividades variadas y adaptadas a todas las edades”.
Este año, las familias podrán elegir entre dos opciones, un campamento 
de playa y otro de montaña. Por un lado, el Campamento de Playa en 
Oliva (Valencia) del 1 al 10 de julio. Incluye, pensión completa, transporte, 

alojamiento y actividades náuticas, talleres, veladas, monitores titulados, 
seguro de responsabilidad civil. El precio de los campamentos es de 503€, el 
segundo hermano o las familias con la condición de familias numerosa contará 
con un descuento del 5% sobre el precio, los descuentos no son acumulables. 
Por otro, el Campamento de Montaña en San Pedro de Gaillos (Segovia) del 
11 al 17 de julio o del 18 al 24 de julio. Incluyen actividades en la naturaleza, 
multiaventura, talleres, veladas, incluye, pensión completa, transporte, 
alojamiento, monitores titulados, seguro de responsabilidad civil. El precio de 
este campamento es de 290,77 € y al igual que en el de playa el 2º hermano 
tendrá un descuento del 5 % sobre el precio o por tener la condición de familia 
numerosa, como en el caso anterior los descuentos no son acumulables.
Las edades de los niños y niñas a los que van dirigidos los campamentos es 
de 8 a 17 años.
Las empresas que gestionarán el campamento de playa es Globalcamp y el 
campamento de montaña EOM Educación y Ocio Meconanitos.
Las familias interesadas podrán encontrar la información en el portal https://
infancia.ayto-alcaladehenares.es/campamentos-de-verano-2025/.
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Vicente Pérez: “el PSoE de alcalá adelanta su 
balance por pura ansiedad... ¡De una fecha en la 

que todavía gobernaban ellos
El portavoz adjunto del equipo de Gobierno, Vicente Pérez, 
acusó al PSOE complutense de “puro pánico político” tras 
presentar un supuesto balance de mandato antes de que 
se cumplan los dos años desde la toma de posesión de la 
alcaldesa. “Tienen tanta 
ansiedad que han hecho 

balance de una fecha en la que todavía 
gobernaban ellos. Es tan grotesco como 
revelador”, ha asegurado.
“El PSOE está desesperado por 
recuperar protagonismo y se inventa un 
relato que no se sostiene. Frente a sus 
insultos y victimismo, nosotros tenemos 
algo que enseñar: colegios reformados, 
barrios atendidos, policía de proximidad, 
vivienda asequible y una bajada histórica 
de impuestos. Ellos solo dejaron 
abandono, promesas incumplidas y 
humo”, ha afirmado.
Vicente Pérez ha destacado que el 
Gobierno de Judith Piquet ha conseguido 
en dos años lo que el PSOE no fue capaz 
de hacer en ocho: suprimir la tasa de 
basuras de Sánchez, poner en marcha 
736 viviendas del Plan Vive, rehabilitar 
casi una veintena colegios, implantar el 
modelo de Policía de Distrito y recuperar 
inversiones en los barrios que llevaban 
años olvidados.
Ante las acusaciones socialistas sobre 
un supuesto “cerco judicial”, Pérez ha 

respondido con contundencia: “Para cerco judicial, el del PSOE y el del 
Partido Socialista en toda España: una mafia de fontaneros que intenta 
controlar a la justicia, presionar a jueces y maniatar a la UCO. Lo de Alcalá 
es un intento burdo de tapar sus vergüenzas con cortinas de humo.”

El portavoz también ha recordado el 
daño que ha dejado el exalcalde Javier 
Rodríguez Palacios:
“El único balance que puede presentar el 
PSOE en Alcalá es una sentencia firme de 
más de 700.000 euros que pagarán todos 
los vecinos por las fobias personales de 
Rodríguez Palacios. Ese es su legado: 
arbitrariedad, enchufismo y ruina.”
Pérez ha ironizado además sobre algunas 
de las quejas lanzadas por los socialistas: 
“¿Censura? ¿Porque no financiamos 
la Marcha Zombie? ¿Balance cultural 
porque han desaparecido los zombis del 
río? Si no hay fantasmas, el PSOE se los 
inventa. Que pidan una serie en Netflix”.

EL PORTAvOz hA CONCLUIDO 
CON UN MENSAjE ROTUNDO:

“El PSOE puede seguir haciendo 
balances ficticios, pero la realidad es que 
ha comenzado la cuenta atrás. Y no para 
el Gobierno municipal, sino para que 
ellos sigan otros cuatro años más en la 
oposición. Y cada día se lo ganan con 
más méritos”.

El PP exige a Blanca Ibarra que pida perdón por 

sumarse a la campaña de bulos contra la guardia civil
El Partido Popular de Alcalá de Henares solicitó a la concejala 
socialista Blanca Ibarra en el Ayuntamiento que se retracte 
públicamente tras sumarse a lo que califican como una 
“campaña de desprestigio inadmisible” contra la Unidad 
Central Operativa (UCO) de la Guardia Civil, impulsada por 
sectores afines al presidente del Gobierno, Pedro Sánchez.

La polémica surge tras una publicación en redes sociales de la citada concejala 
que cuestiona la honorabilidad de un excapitán de la UCO. Desde el PP 
consideran esta acusación “una cortina de humo con fines políticos”, lanzada 
justo cuando la UCO investiga contratos presuntamente irregulares vinculados 
al entorno del PSOE.
Ibarra insistió en mantener el bulo circulando en las redes a pesar que ha 
quedado acreditado de manera fehaciente que las publicaciones eran falsas 
y medios como La Sexta han pedido perdón y han rectificado. Sin embargo, 
ella ha preferido mostrarse como una sanchista recalcitrante y abrazar una 

información falsa, por lo que debe pedir perdón a los vecinos de Alcalá, 
quienes no merecen políticos que se dediquen a difundir bulos de manera 
sistemática.
Orlena de Miguel, portavoz adjunta del grupo municipal popular, ha sido 
tajante: “Esto es lo de siempre. Cuando la UCO investigaba a otros, era 
ejemplar. Ahora que sus pesquisas afectan al PSOE, resulta que es ultraderecha. 
No cuela. El sanchismo está dispuesto a dinamitarlo todo para salvarse: la 
Guardia Civil, la independencia judicial, los medios de comunicación y ahora, 
también, los datos sanitarios.”
El Partido Popular recuerda que los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad del 
Estado están al servicio de todos los ciudadanos, no de ningún partido, y que 
“quien los ataca por razones partidistas no merece representar a los vecinos 
de Alcalá”. Por ello, exigen a Ibarra que “deje de manchar la imagen de 
quienes defienden la ley” y que se disculpe públicamente por sumarse a “una 
estrategia de intoxicación que daña a las instituciones democráticas”.
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El Partido Popular de Alcalá de Henares 
respalda la manifestación por la defensa de 
la democracia y la igualdad entre españoles

Miembros del Partido Popular de Alcalá de Henares, 
encabezados por la alcaldesa, Judith Piquet, asistieron 
a la manifestación celebrada en la capital bajo el lema 
“Democracia o mafia”, en defensa de la igualdad de 
todos los españoles y contra las cesiones del Gobierno de 
Pedro Sánchez a los separatistas y a sus socios radicales.

“La calle ha hablado alto y claro: los españoles queremos una democracia 
fuerte y limpia, no una democracia al servicio de una mafia política que se 
mantiene en el poder a cualquier precio”, ha afirmado Orlena de Miguel 
tras su participación en la movilización. 
El PP complutense quiso estar presente, una vez más, junto a miles de ciudadanos 
que rechazan el modelo de país que pretende imponer el sanchismo, basado 
en la desigualdad, la impunidad y los privilegios territoriales.
“Frente a quienes entregan España por un puñado de votos, en el Partido 
Popular defendemos la unidad, la libertad y la igualdad de todos los 
españoles. Ayer lo dijimos en la calle, y lo seguiremos diciendo en las 
instituciones”, ha subrayado Judith Piquet, alcaldesa de Alcalá de Henares.

El Partido Popular de Alcalá de Henares reafirma así su compromiso con la 
defensa del Estado de Derecho, la Constitución y los valores democráticos 
frente a los ataques de un Gobierno cada vez más aislado y entregado a 
intereses ajenos al interés general.
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Nuevo “espectáculo lamentable” en la Comisión 
de Investigación donde PP y VoX se han opuesto 

nuevamente a la comparecencia de Judith Piquet y a 
la publicación de las sesiones

El Ayuntamiento complutense ha albergado una nueva 
sesión de la Comisión de Investigación, una sesión que ha 
vuelto a convertirse “en un espectáculo lamentable; con 
una presidenta que, nuevamente, ha actuado de manera 
partidista, cortando a los concejales en sus turnos de palabra 
y emitiendo juicios de valor, algo que, obviamente, no 

procede ni corresponde a una presidenta”.
En la sesión, PP y VOX han vuelto a denegar la petición de Más Madrid – Alcalá 
y de los socialistas para que, “en aras a la transparencia”, la alcaldesa, Judith 
Piquet, compareciera en la Comisión. Además, PP y VOX se han opuesto 
a la publicación de los audios de las sesiones celebradas hasta la fecha, a 
pesar de que ya han sido varias las personas comparecientes que han dado 
su consentimiento para ello. En este sentido, desde el PSOE recuerdan que 
“en las últimas semanas hemos asistido a filtraciones interesadas a medios 
de comunicación por parte del equipo de Gobierno. Todo ello remarca una 
sensación de indefensión, descontrol y falta de garantías. La comisión va más 
allá de lo acordado en el Pleno y por ello pediremos un informe a la asesoría 
jurídica del Ayuntamiento pidiendo amparo”.

Además, durante la sesión de hoy prestaron declaración las concejalas 
socialistas Blanca Ibarra y Patricia Sánchez, quienes han relatado la realidad de 
estos últimos dos años y han adjuntado a la Comisión su declaración íntegra.
En este sentido, las concejalas socialistas han señalado tras su comparecencia 
que, ante “la absoluta falta de transparencia que ha marcado la Comisión 
de Investigación impulsada por el Partido Popular y VOX, hemos decidido 
publicar íntegramente nuestras declaraciones realizadas hoy, 12 de mayo 
de 2025, en dicha comisión”.
Sánchez e Ibarra han recordado en este sentido que “Partido Popular y VOX 
han utilizado esta comisión con fines partidistas de manera constante, a 
través de la filtración sesgada y manipulada de lo que sucedía y sin explicar 
por qué Judith Piquet mantuvo guardada en un cajón las conclusiones de la 
información reservada durante más de seis meses y decidió sacarlo a la luz 
justo la misma semana en laque ella era investigada por un juez. Estos hechos 
han impedido que la ciudadanía disponga del derecho a conocer de forma 
directa qué se estaba diciendo en dicha comisión. Por ello, y con el objetivo de 
que cualquier persona pueda leer sin filtros ni distorsiones la verdad, ponemos 
hoy a disposición pública nuestros testimonios”, han señalado.

El PSoE exige “respuestas y transparencia” sobre los 
continuos retrasos en la obras del Centro Cívico Zulema, 

incumpliendo los plazos y poniendo en peligro el Proyecto
En marzo de 2023, el equipo de Gobierno liderado por 
Javier Rodríguez Palacios anunciaba públicamente los 
proyectos para la reforma y rehabilitación energética del 
Centro Sociocultural Zulema y de la Casa de la Juventud, 
ambos posibles gracias a la convocatoria del PIREP 
(Programa de Impulso a la Rehabilitación Energética de 

los Edificios Públicos) financiada con fondos europeos #NextGenerationEu 
y el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia puesto en marcha 
por el Gobierno de España. 
A pesar de que proyecto especificaba que dichas actuaciones debían 
estar finalizadas antes del 30 de septiembre de 2024, hoy, 23 de mayo 
de 2025, vemos como, lamentablemente, los problemas y los retrasos se 
multiplican ante el lamentable silencio y la falta de respuestas del equipo 
de Gobierno. 
Desde las filas socialistas han recordado que “estamos ante dos proyectos 
muy potentes, con una inversión de 1.833.270,24 euros en el caso del 
Zulema y de 1.574.817,20 en la Casa de la Juventud; todo ello gracias 
a una convocatoria impulsada por el Gobierno de España y con unas 
exigencias de ejecución que no se están cumpliendo”. En este sentido, 
desde el PSOE señalan que “la torpeza y la inoperancia del equipo de 
Gobierno de PP y VOX ha degenerado en una situación muy preocupante, 
con continuos retrasos en las obras e incumplimientos de los plazos. 
Además -señalan- todo ello acompañado por un total oscurantismo y 
falta de información del equipo de Gobierno de PP y VOX, metiendo 
por urgencia la recepción de la obra de la Casa de la Juventud y sin 
explicación alguna sobre el retraso en su apertura”. Deficiencias que 

también se observan en otros proyectos con cofinanciación europea, 
como las obras de accesibilidad universal del centro de servicios sociales 
de plaza de Navarra.
Desde el PSOE destacan que “a día de hoy la Casa de la Juventud sigue 
cerrada y las obras en el Zulema siguen sin finalizarse, lo que ha provocado 
que desde intervención municipal hagan ya advertencias sobre la misma, 
ya que se están incumpliendo los plazos estipulados y, consecuentemente, 
están poniendo en riesgo los fondos europeos asignados al proyecto, 
lo que puede provocar que obliguen al Ayuntamiento a devolver dichos 
fondos al incumplir las exigencias firmadas, teniendo que devolver esas 
ayudas de los bolsillos de todos los vecinos”. 
Los socialistas han destacado además “las reiteradas mentiras del equipo 
de Gobierno a las asociaciones que desarrollaban su actividad en el Zulema, 
a las que dijeron que iban a poder continuar su trabajo en el Centro Socio 
Cultural Ana María Matute, en el Ensanche y realizado gracias al anterior 
Gobierno de Javier Rodríguez Palacios, cuando no ha sido así. Este centro 
se encuentra también cerrado sin explicación alguna y lo que es peor, 
provocando graves problemas a las propias asociaciones”. 
El PSOE ha exigido “respuestas y transparencia” al equipo de Gobierno 
ante una situación que está generando una total incertidumbre ante la 
“total opacidad” de los proyectos, en especial al que afecta al Centro Socio 
Cultural Zulema, ya que no sólo no se dan explicaciones a la oposición 
municipal, sino que tampoco se da respuesta a las reuniones solicitadas 
por las propias asociaciones, preocupadas ante la situación y la total 
incertidumbre que genera.
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PP y VoX, a favor de que Alcalá albergue una 
central o un reactor nuclear

El concejal de cultura da 16.000 euros a las Academia de 

las Artes Escénicas de España, de la que es miembro

El Salón de Plenos del Ayuntamiento de Alcalá de Henares 
acogió una nueva sesión ordinaria. Los socialistas vieron 
cómo, una vez más, sus tres mociones, en esta ocasión 
relativas a las áreas de diversidad, seguridad y medio 
ambiente, eran rechazadas con los votos en contra de PP 
y VOX. 

El Grupo Socialista llevó al debate plenario las políticas medioambientales 
de la Comunidad de Madrid y más concretamente en relación a la energía 
nuclear. El Portavoz de los socialistas, Javier Rodríguez Palacios, recordó 
cómo tras las recientes declaraciones de la presidenta regional, Isabel 
Díaz Ayuso, reivindicando la energía nuclear, es fundamental “que desde 
el Pleno municipal se aborde una realidad que preocupa y mucho a los 
vecinos, cómo es la posible instalación de una central o un reactor nuclear 
en el término municipal de Alcalá de Henares”. 
Javier Rodríguez Palacios recordó durante su intervención que “los 
reactores nucleares tienen que estar cercanos a los ríos, y las zonas del 
Henares, Jarama y Tajo son las que técnicamente podrían tener una central 
nuclear, lo que sitúa a nuestra ciudad en una situación de peligro ante las 
intenciones de la señora presidenta, algo que se agrava teniendo en cuenta 
el absoluto seguidismo y la sumisión de este equipo de Gobierno a todo 
lo que decide la señora Ayuso, aunque eso perjudique a nuestra ciudad”. 
Tras ser rechazada la moción, el portavoz socialista señaló que “nuestra 
moción era muy clara y sencilla: decir no desde el Pleno a nucleares en 
Alcalá de Henares, no a nuevas centrales nucleares en nuestra Comunidad. 
Lamentablemente, vemos con preocupación como PP y VOX han dejado 
la puerta abierta a esta opción con su voto en contra de nuestra moción”. 
Rodríguez Palacios denunció que “lo vivido hoy es muy preocupante, y 
se agrava ante la ausencia de transparencia del Gobierno Regional en sus 
planes para la ubicación de centrales o reactores nucleares. Esto no es 
cuestión de ideología, sino de tecnología. Esta postura de PP y VOX, que 
nos retrae al tardofranquismo, supone un suicidio económico y va en contra 
del calendario de cierre progresivo de las centrales nucleares en favor de 
las energías renovables y políticas de transición energética justa”.
En sus mociones, los socialistas propusieron la creación de un protocolo oficial 
y vinculante que regule el uso de agentes de paisano de la Policía Local de 
Alcalá de Henares en tareas de escolta personal, contravigilancia o protección 
de autoridades. En su intervención, el concejal socialista Alberto Blázquez 
comenzó destacando “el gran trabajo de nuestros policías locales, siempre al 

pie del cañón en todo momento, desarrollando una labor diaria fundamental”. 
Blázquez recordó que “desde hace un tiempo observamos como se están 
realizado operativos especiales con agentes de la Policía Local vestidos de 
paisano, presuntamente destinados a escolta personal y contravigilancia en 
beneficio de la alcaldesa, Judith Piquet Flores, servicios que fueron reconocidos 
por el propio jefe del Cuerpo de Policía Local en Junta de Portavoces 
Extraordinaria celebrada el 25 de abril, admitiendo que eran operativos 
aprobados por él mismo, sin aportar mayores documentos al respecto”. 
Blázquez señaló que estos operativos “no contaron ni con el conocimiento 
ni con la aprobación de la Delegación de Gobierno en Madrid, ni 
presuntamente con la necesaria y obligada coordinación con la Comisaría 
de Policía Nacional de Alcalá, lo que puede suponer poner en riesgo tanto 
a nuestros agentes de la Policía Nacional como de la Policía Local. Ante la 
inexistencia de protocolos para el desarrollo de estas labores por parte de 
la Policía Local, proponemos hoy en el Pleno la creación de este protocolo 
formal que regule con criterios jurídicos, técnicos y democráticos la 
utilización de agentes de la Policía Local de paisano en estas funciones”.
La moción fue rechazada con los votos de PP y VOX. 
El PSOE defendió también su propuesta para “la instalación de la 
bandera arcoíris en el balcón principal del Ayuntamiento durante la 
semana del Orgullo LGTBI+ 2025 como símbolo institucional de respeto y 
reconocimiento hacia el colectivo”. En este punto el edil Alberto González 
recordó como durante los años de Gobierno socialista en el Ayuntamiento 
“potenciamos nuestro compromiso con la defensa y promoción de los 
derechos LGTBI+, apostando por la sensibilización y la visibilización del 
“orgullo” de Alcalá de Henares, comenzando los actos con el despliegue 
de la bandera arcoíris tanto en la torre de Santa María como en el balcón 
del Ayuntamiento, una bandera arcoíris que simboliza años de lucha, de 
amor, de diversidad y de conquistas sociales y lucha, un símbolo que se 
cercenó con la llegada de PP y VOX al gobierno municipal”.
González destacó que colocar la bandera arcoíris en el balcón del 
Ayuntamiento “es una muestra del compromiso democrático, de 
respeto hacia miles de alcalaínos y alcalaínas que merecen sentir que su 
Ayuntamiento también les representa y defiende”, algo que, como vemos, 
fue cercenado por PP y VOX nada más llegar al Gobierno. Vivimos una ola 
reaccionaria que también sufrimos en Alcalá. El silencio es complicidad y no 
podemos pasar por alto este ataque de PP y VOX a un símbolo institucional 
de respeto a la diversidad”.

El Grupo Municipal Socialista de Alcalá de Henares 
denunció la existencia de “un posible conflicto de 
intereses y uso partidista de los recursos públicos” por 
parte del concejal de Cultura, Santiago Alonso Nuevo, del 
actual equipo de Gobierno de PP y VOX.
Los socialistas denuncian la firma de un convenio con la 

Academia de las Artes Escénicas de España, de la que el propio concejal 
ha reconocido públicamente ser académico, convenio que no figura en 
el Plan Estratégico de Subvenciones del Ayuntamiento, denotando la 
falta de transparencia y la parcialidad de este convenio. Por esta decisión 
arbitraria del concejal, fuera de toda planificación y los medios habituales, 
esta entidad habría recibido 14.000€, a los que hay que sumar otros 
2.000€ en concepto de publicidad institucional. “No nos consta que el 
concejal se haya abstenido por su vínculo con esta entidad”, han señalado 

desde el PSOE, “algo por lo vamos a exigir explicaciones a la alcaldesa, 
Judith Piquet, para que se estudien los posibles conflictos de intereses 
en las contrataciones que el concejal de cultura ha realizado hasta la 
fecha. Seguiremos investigando todos los contratos ejecutados desde la 
concejalía de Cultura relacionados con el concejal y su entorno”.
Desde el PSOE han denunciado además como desde el inicio de la legislatura, 
este concejal presuntamente ha favorecido reiteradamente a artistas y 
entidades con las que ha mantenido relaciones profesionales previas. “Este 
presunto trato de favor se concreta en la firma de contratos con artistas de su 
entorno para espectáculos que no forman parte de ninguna gira profesional 
conocida y que únicamente se representan en la ciudad -señalan-. Mientras 
tanto, asociaciones culturales locales con décadas de trabajo por la ciudad, 
sobreviven sin recursos y con el riesgo de no poder mantener sus actividades 
por falta de apoyo institucional”, denuncian desde el Grupo Socialista.
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Más Madrid: “El Gobierno PP-Vox abandona los barrios 
y oculta información, forzándonos a votar a ciegas”

Gran acogida al acto de Verdes Equo y Más Madrid 
sobre la nueva tasa de basuras

Desde el Grupo Municipal Más Madrid Alcalá responden 
con el siguiente comunicado a las acusaciones de Gustavo 
Severien, concejal de Hacienda del Gobierno municipal:
“Lo que dice el Gobierno PP-Vox es simple y llanamente 
mentira. El Gobierno municipal pretendía que votásemos 
a ciegas, no aportó un solo papel sobre en qué actuaciones 

se quería gastar el dinero público, mezcló en un solo punto del Pleno gastos 
de los que no nos informó junto a un regalo al Gobierno de Ayuso, y por 
si esto fuera poco, incluyó en ese mismo punto pedirle otro préstamo a los 
bancos. Y todavía se atreve a culparnos a nosotras por no darle un cheque 
en blanco. Es el mundo al revés.
Ayuso quiere quedarse más del doble de dinero de los y las complutenses 
que ahora, exigiendo a los Ayuntamientos que dupliquemos fondos 
para el Consorcio de Transportes pero ofreciéndonos el mismo servicio. 
Una estafa. Y el Gobierno de Alcalá agacha la cabeza y le cede 4,7 
millones de euros, tomándonos como rehenes al mezclar en el mismo 
expediente de modificación de créditos 3/2025 este atropello con otros 
gastos que después hemos sabido que son de mantenimiento de las 
vías públicas. Unos gastos ordinarios que PP y Vox tienen pendientes 
desde hace años y que todavía tienen el morro de intentar camuflar de 
forma tramposa como “inversiones en barrios”. Antes del Pleno no nos 
presentaron ningún proyecto, borrador ni plan de en qué se querían 
gastar el dinero público.
Por prudencia y por respeto a la democracia, no podíamos votar a ciegas. No 
se puede dar carta blanca al Gobierno PP-Vox sin que nos presente un plan 
de qué quería hacer en nombre de la “remodelación de barrios”, concepto 

tan ambiguo que podría esconder actuaciones como la eliminación de 
carriles bici o la privatización del espacio público. 
Después del Pleno hemos sabido que son unos gastos de sentido común 
que precisamente Más Madrid Alcalá llevamos toda la legislatura exigiendo 
y que atienden una vez de cada mil, como pasó en la calle Toledo, por 
ejemplo. De hecho, se quedan cortos, ya que faltan muchísimas otras calles 
y barrios de Alcalá que no están siendo atendidos. Los parches, las prisas 
y la opacidad del Gobierno PP-Vox en el último Pleno son el reflejo de su 
falta de mantenimiento de la ciudad en el día a día. 
El Gobierno municipal no está haciendo su trabajo, tiene a los barrios 
abandonados, nos oculta información, pretende que votemos a ciegas, 
mezcla estos gastos con la rendición ante Ayuso, y todavía se atreve a 
culparnos a nosotras. Es el mundo al revés.
Todo ello por no hablar de que su “expediente cajón de sastre” también incluye 
pedir a los bancos el tercer préstamo de la legislatura. Mientras con una mano 
el Gobierno PP-Vox le regala una bajada del 70% de la tasa de basuras a las 
grandes superficies comerciales, con la otra mano se dedica a pedir dinero a los 
bancos. La deuda es otro parche del Gobierno para tapar sus regalos fiscales a 
las grandes empresas, mientras abandona al pequeño comercio de barrio. 
También tengamos en cuenta en qué marco se inserta este expediente 
de modificación de créditos: en un Presupuesto municipal que mira por 
el bienestar del Gobierno PP-Vox y no por el bienestar de los vecinos y 
vecinas. Lo demuestra el hecho de que recorten un 70% del programa 
de Atención a la Diversidad Funcional mientras aumentan el número de 
asesores de su Gobierno, que sube de 9 a 14 presupuestados”, concluyen 
desde el Grupo Municipal Más Madrid Alcalá.

Las asambleas locales de Alcalá de Henares de Verdes 
Equo y Más Madrid celebraron con éxito un acto 
informativo destinado a explicar a la ciudadanía el 
origen y las consecuencias de la nueva tasa de basuras 
impuesta por el Ayuntamiento de la ciudad, así como las 
incorrecciones detectadas en su implantación.

El evento, que tuvo lugar en la Casa de Socorro de Alcalá, contó con una 
notable asistencia y una excelente acogida por parte del público.
Entre los ponentes participaron Paz Serra, diputada de la Asamblea de 
Madrid; José Luis Fernández, técnico de Medio Ambiente de la Comunidad 
de Madrid; y Rosa Romero, concejala del Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares y portavoz del grupo municipal Más Madrid - Verdes Equo.
Durante el acto, se ofrecieron explicaciones detalladas sobre el origen 
normativo de la tasa, su contexto dentro de la legislación estatal y 
autonómica, y se denunciaron las deficiencias en la forma en que el 
Ayuntamiento ha procedido a su aplicación. Los ponentes destacaron la 
“falta de información previa a la ciudadanía, los criterios poco claros en la 
asignación de importes y la pérdida del objetivo principal de la tasa, que 
es la reducción de residuos”.
Los ponentes destacaron cómo “la aportación que hace Ecoembes al 
Ayuntamiento por la recogida de envases (contenedor amarillo) es menor 
de lo que debería o cómo el gobierno municipal de PP-VOX ha aprovechado 
la modificación de la tasa de basura, que antes solo se cobraba a las 
actividades economicas, para bajar lo que pagan las grandes superficies 
comerciales de cerca de 3300 euros a solo 775 euros. Todo ello hace que 
el recibo que se pasa a cada ciudadano y ciudadana sea mayor de lo que 

debería, ya que la nueva normativa europea obliga a recaudar con la tasa 
lo que al Ayuntamiento le cuesta la gestión de residuos”. 
Tanto Verdes Equo Alcalá como Más Madrid Alcalá reiteraron su “compromiso 
con una gestión de residuos más justa, sostenible y transparente”, e 
insistieron en “la necesidad de revisar el modelo actual con la participación 
activa de la ciudadanía, poniendo el foco en la equidad y en la reducción 
de la emisión de residuos del municipio”. 
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Más Madrid, al Gobierno PP-Vox:  
“se podía retirar abejas sin matarlas”

Más Madrid Alcalá reivindica su  
“política útil para el colegio Pablo Picasso”

Desde Más Madrid Alcalá muestran su 
“sorpresa porque el mismo Gobierno municipal 
del Partido Popular y Vox que en los primeros 
días de mayo exterminó abejas en Ciudad 
Deportiva El Val ahora ha contratado a una 
empresa especializada para retirarlas sin 

matarlas, llevándolas a una colmena fuera del recinto”. 
“Cuando te preguntes para qué sirven la oposición y los sindicatos 
piensa que, entre otras cosas, están para esto”, añaden desde la 
formación verde. 
Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid Alcalá en 
el Ayuntamiento, concluye: “Las abejas son una especie 
fundamental en el equilibrio de los ecosistemas y la seguridad 
alimentaria. En los primeros días de mayo el Gobierno PP-Vox 
actuó contra las políticas de protección animal de la Comunidad 
de Madrid y del propio Ayuntamiento. Es indignante que las 
abejas de los primeros días de mayo no tuvieran la misma 
suerte que las de ahora, que han sido retiradas sin muerte. 
Exigimos explicaciones públicas, llevamos este tema al 
último Pleno municipal y por fin la presión ha surtido efecto. 
Demasiado tarde, pero el Gobierno PP-Vox ha rectificado”.

Más Madrid Alcalá llevó una propuesta al último Pleno 
municipal para exigir “el fin de la discriminación que sufre 
el alumnado del colegio de educación especial Pablo 
Picasso en el programa Abierto para Jugar”. Aunque fue 
rechazada por el Gobierno PP-Vox, desde Más Madrid 
Alcalá reivindican su propuesta como “un ejemplo de 

política útil, ya que ha servido como altavoz de las quejas de las familias 
y como llamada de atención para que el Gobierno municipal corrija sus 
errores, una promesa que vigilaremos muy de cerca que se cumpla”.
En palabras de Rosa Romero, concejala portavoz de Más Madrid Alcalá en 
el Ayuntamiento complutense: “Cuando se abrió el plazo de presentación 
de inscripciones para el programa municipal Abierto para Jugar en Verano, 
que está destinado a facilitar la conciliación laboral y familiar durante las 
vacaciones, las familias del colegio Pablo Picasso se encontraron un trato 
discriminatorio, con situaciones como:

- Omisión de toda referencia a los ciclos educativos propios del alumnado 
con necesidades educativas especiales (EBO o TF).
- Exclusión de los servicios de comedor y desayuno, que sí se ofertan en el 
resto de centros del programa.
- Un formulario de inscripción en el que no existía la opción de seleccionar 
los cursos específicos de la modalidad de educación especial, forzando 
a las familias a indicar cursos que no se corresponden con la realidad 
académica del alumnado.
- Exclusión automática del alumnado mayor de 12 años, a pesar de que los 
ciclos ciclos de educación especial pueden llegar hasta los 22 años”.
“Se trata de un agravio comparativo injustificable para las familias del 

colegio de educación especial Pablo Picasso, que ya de por sí tienen unas 
necesidades de conciliación más complejas. Unas familias que ya tienen que 
superar suficientes barreras en su día a día, peleando para ser escuchadas 
por las Administraciones, como para que ahora se les pongan más trabas. Es 
una pena que tengamos que traer este tipo de propuestas al Pleno porque 
es la única forma de que se dé una respuesta a las familias, que siguen 
esperando respuesta a sus correos y que si no se quejan, si no hacen ruido, 
son ignoradas”, añadió Rosa Romero, portavoz de Más Madrid Alcalá. 
La formación verde afirma que desde que registró su propuesta “hace ya 
una semana hasta el día del Pleno se han corregido, a última hora, algunas 
problemáticas como la del formulario de inscripción, pero no está todo 
arreglado, ni muchísimo menos, y seguiremos vigilantes para garantizar 
una igualdad real”.
Tras el Pleno, la portavoz de Más Madrid Alcalá, Rosa Romero, recordó 
que “además de estos “problemas del colegio, que junto al de su limpieza 
son responsabilidad del Ayuntamiento, hay otra serie de problemas que 
son competencia de la Comunidad de Madrid y que también se deben 
resolver”. 
Entre otros: “la falta de personal de enfermería, una rampa que las familias 
exigen desde hace años, o el segundo ascensor, que está pendiente y su 
hueco ha sido tapiado, obligando a niños y niñas que tienen problemas de 
movilidad a ir en montacargas”, añadió. 
“En ese sentido, precisamente este mes la diputada Alicia Torija, de Más 
Madrid, exigió soluciones en la Asamblea regional al Gobierno de Díaz 
Ayuso”. La diputada “trasladó los problemas pendientes de resolver en 
el colegio Pablo Picasso después de comprobarlos in situ en una visita al 
centro”, concluyen desde Más Madrid Alcalá.
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La alcaldesa de Alcalá de Henares inaugura 
la nueva Plaza de la Policía Nacional con un 

monumento conmemorativo por su bicentenario
Judith Piquet destaca la labor “indispensable” de la Policía Nacional en el acto de reconocimiento a este cuerpo de seguridad.

La alcaldesa de Alcalá de Henares, Judith Piquet, presidió el acto de 
inauguración de la Plaza de la Policía Nacional con motivo del 200 
aniversario de su creación. Este espacio se encuentra entre el Edificio 
de Seguridad, sede de la Comisaría de Policía Nacional, y el Centro 
Comercial Alcalá Magna.
Durante este reconocimiento por parte del Ayuntamiento y de la ciudad 
de Alcalá de Henares al Cuerpo Nacional de Policía, se ha inaugurado 
un monumento que a va servir para señalar y simbolizar la nueva 
denominación de este espacio.
Este acto ha contado también con la presencia de los tenientes de alcalde, 
Isabel Ruiz Maldonado, Víctor Acosta, Gustavo Severien y Cristina Alcañiz; 
la concejala de Seguridad, Orlena de Miguel, y otros miembros de la 
Corporación Municipal, así como del Jefe Superior de la Policía Nacional 
de Madrid, Javier María Galván, y el Comisario de Policía Nacional de 
Alcalá, Vicente García.

Durante el acto también se ha homenajeado a los policías nacionales 
fallecidos en acto de servicio, con una ofrenda de Corona de laurel 
portada por dos agentes a pie del pedestal.
Piquet ha señalado que “en este acto de reconocimiento, en nombre de 
todos los vecinos de Alcalá, quiero expresar nuestra gratitud más sincera 
y afectuosa por la valiosa e indispensable labor que desarrollan y por la 
eficacia y la profesionalidad con la que la lleváis a cabo”.
En este sentido, la alcaldesa ha asegurado que “esta plaza representará un 
testimonio de homenaje y de gratitud permanente de Alcalá y de los alcalaínos, 
un lugar de encuentro entre los vecinos y los que os encargáis de que podamos 
vivir y sentirnos libres, cuidados y protegidos en nuestra querida Alcalá”.
Piquet ha asegurado que “vuestra vocación y vuestro compromiso con 
el servicio público que prestáis para hacer realidad uno de los valores 
que más apreciamos en nuestra vida, para nosotros, para nuestros seres 
queridos y para nuestros vecinos: la seguridad”.
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Judith Piquet agradece la labor “valiente y 
generosa” de los bomberos en la presentación de 
un gran mural por el 50 aniversario de su parque

El Parque de Bomberos estrena un gran mural para conmemorar el 50º aniversario

El Parque de Bomberos de Alcalá de Henares celebra en este 2025 el 50 
aniversario de su creación y con tal motivo se van a desarrollar diversas 
actividades en la ciudad a lo largo del año. Y la primera cita de ese 
programa conmemorativo tuvo lugar la inauguración de un gran mural en 
una de las paredes del parque, obra del prestigioso artista internacional 
Sfhir.
El acto estuvo  presidido por el consejero de Medio Ambiente, Agricultura 
e Interior, Carlos Novillo, de cuyo departamento depende el servicio de 
bomberos, y ha estado acompañado por la alcaldesa, Judith Piquet, además 
de por la Concejala de Seguridad Ciudadana, Orlena de Miguel, con el jefe 
del parque, Matías Monedo, de anfitrión.
También estuvieron presentes los directores generales de la Agencia de 
Seguridad y Emergencias Madrid 112 y de Emergencias, Pedro Antonio Ruiz 
Escobar y Pablo Cristóbal Mayoral respectivamente, y el jefe del Cuerpo de 
Bomberos de la Comunidad de Madrid, Antonio Pérez Crespo, además del 
personal del parque, tanto en activo como ya jubilado. Además de descubrir 
el mural, en presencia del autor del mismo, la comitiva ha realizado un 
recorrido por el parque, donde se han expuesto medios técnicos, vehículos 
y fotografías del cuerpo.
La regidora alcalaína aprovecho el acto para agradecer la importante labor 
de servicio público que desempeñan los bomberos. “Formáis uno de los 
cuerpos profesionales más respetados y admirados por la sociedad en 
general. Vuestra valentía, vuestra dedicación y vuestra capacidad para 
actuar con rapidez y eficacia en las situaciones de riesgo y de emergencia 
os convierten en verdaderos ejemplos de compromiso cívico para toda la 
ciudadanía”, ha señalado Piquet, que se ha felicitado por sentir de cerca en 
Alcalá ese compromiso: “Sois personas cercanas y sencillas, muy dadas a la 
generosidad y al altruismo. Cualquier vecino puede atestiguar el respeto, el 
cuidado y la humanidad con la que actuáis”.

Por eso, la alcaldesa puso en valor la importancia de esta conmemoración 
como una oportunidad inmejorable “para que os conozcamos y os 
reconozcamos más y mejor y para que todos los alcalaínos nos podamos 
sentir parte de vosotros. Y vosotros, parte del patrimonio humano de Alcalá, 
de la gran familia de nuestra ciudad. Porque sois indispensables en nuestras 
vidas: por lo que hacéis y, sobre todo, por cómo lo hacéis”.

DEL CENTRO hISTóRICO A LA GARENA, PASANDO POR EL vAL
El Parque de Bomberos ubicado en la calle Ruperto Chapí, en plena zona 
empresarial del polígono de La Garena, donde luce ya el espectacular mural 
de Sfhir, se inauguró en 2005. Es el heredero de una larga tradición del 
servicio de extinción de incendios en Alcalá de Henares que se remonta a la 
segunda mitad del siglo XIX.
En concreto, las primeras noticias de la existencia de un cuerpo dedicado a 
combatir el fuego en la ciudad datan de 1861, vinculado a la sociedad de seguros 
La Complutense, que emplearon como depósito de sus utensilios antiincendios 
dependencias del Hospital de Antezana primero y del Corral de la Sinagoga después.
Vinieron luego varias décadas en las que estas actuaciones las llevaron a 
cabo trabajadores municipales, y hasta después de la Guerra Civil no se 
institucionalizó y profesionalizó este servicio. En concreto, fue en 1967 
cuando se oficializó el cuerpo de prevención y extinción de incendios en la, 
por entonces, provincia de Madrid.
La sede del primer parque de bomberos en Alcalá, inaugurada en la primavera 
de 1975, estuvo emplazada en unas instalaciones del Ayuntamiento muy 
cercanas al Antiguo Hospital de Santa María la Rica.
Pero muy poco tiempo después, en 1977, se inauguró el primer gran Parque 
de Bomberos en la calle Santander, en el corazón del barrio del Val. Allí 
permaneció la sede del servicio durante cerca de tres décadas hasta su 
traslado definitivo al actual parque de La Garena.
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Alcalá de Henares acoge la exposición ‘Se hace saber’ sobre 

bandos municipales hasta el 30 de junio en el Archivo Municipal
Esta exposición hace un recorrido que abarca desde el siglo XVIII hasta el momento presente.

El concejal de Cultura Santiago Alonso ha inauguro la exposición de bandos municipales 
‘Se hace saber’ que se podrá ver hasta el 30 de junio en el Archivo Municipal (Plaza 
San Julián, 1). Con esta exposición Alcalá se suma a la conmemoración de la Semana 
Internacional de los Archivos, que se celebra estos días.
 Alonso ha indicado que “durante esta semana los archivos de todo el mundo 
se dan a conocer a la ciudadanía y reflexionan sobre su presente y futuro. Y el 
Archivo Municipal, como cada año, participa junto con el resto de los archivos 
asentados en nuestra ciudad, con actividades para acercar a los alcalaínos a 
sus instalaciones, mostrando los beneficios que supone tener organizados de 
manera eficiente los fondos que custodian y el valor que tienen las instituciones 
archivísticas como garantes de derechos de memoria y transparencia”.
Con la idea de acercar el Archivo Municipal y sus fondos a los alcalaínos, 
inauguramos esta exposición “Se hace saber”, que recoge una muestra 
de 22 Bandos de alcaldes de nuestra ciudad. Los dictaron, en unos casos, 
para recordar obligaciones a los complutenses; en otros, con motivo de 
celebraciones, eventos de singular relevancia o desgracias que nuestros 
vecinos de antaño o nosotros mismos vivimos. Porque esta exposición hace 
un recorrido que abarca desde el siglo XVIII hasta el momento presente.
Estos documentos nos van a llevar, también, a ver el reflejo en nuestra ciudad 
de momentos y períodos trascendentales de la historia internacional y nacional 
de los siglos XX y XXI: la denominada gripe española de 1918, la guerra civil, las 
inundaciones de Valencia de 1957 o, más recientemente, la pandemia de COVID.
Pero no son sólo luctuosos los hechos que los bandos municipales han 
recogido; también los regentes alcalaínos han utilizado este formato para 

anunciar a los vecinos condecoraciones, celebraciones o beneficios a disfrutar. 
Así, quedan plasmados los fastos por la entrada al siglo XX, la impartición de 
enseñanza municipal gratuita en 1901, el IV centenario por el nacimiento de 
Cervantes, la campaña de vacunación de 1967 o la adjudicación a Alcalá de la 
sede del Instituto Cervantes en 1991.
Al mismo tiempo, la exposición nos enseña también cómo han evolucionado 
las formas de expresión: desde los bandos manuscritos a los códigos QR. 

Alcalá de Henares otorga los VI Premios ARCE a las mejores conductas 

ambientales a 6 iniciativas en favor del medio ambiente y la naturaleza
El Día Mundial del Medio Ambiente fue establecido en 1972 durante 
la Conferencia de Estocolmo sobre el Medio Ambiente Humano por la 
Asamblea General de las Naciones Unidas, constituyendo la primera cumbre 
mundial sobre medio ambiente, con el objetivo de aumentar la conciencia 
ambiental y las acciones encaminadas a la conservación del medio ambiente. 
Lamentablemente, la actividad humana ha empeorado notablemente el 
deterioro que sufría el planeta en esa fecha. Las políticas e iniciativas puestas en 
marcha por los gobiernos e instituciones internacionales quedan rápidamente 
obsoletas ante el crecimiento exponencial del consumo de energía, recursos 
y emisión de residuos asociados a un crecimiento económico y demográfico 
insostenible y socialmente injusto. Una visión etnocéntrica sumada a un 
modelo de producción y consumo globalizado constituyen un cóctel infalible 
para acelerar la destrucción de la naturaleza y reducir las esperanzas de 
futuro de la humanidad. Se trata de una crisis global, en la que se suman las 
crisis humanitaria, climática, de recursos, de contaminación y de pérdida de 
biodiversidad.
Afortunadamente podríamos revertir esta situación si alcanzáramos una masa 
crítica suficiente de iniciativas y personas. Y esto es lo que mueve a Ecologistas 
en Acción de Alcalá de Henares a convocar anualmente los premios ARCE en el 
ámbito comarcal. Se trata dar a conocer las numerosas iniciativas que trabajan 
en la defensa de los bienes colectivos, del medio ambiente, la naturaleza, 
el patrimonio cultural, la justicia social, señalando el camino a recorrer hacia 
unas sociedades sostenibles, y esperando animar con estos ejemplos a otras 
entidades y personas para el desarrollo de propuestas similares o novedosas 
que empujen a esa sostenibilidad deseada y necesaria.
Una vez valoradas todas las candidaturas recibidas en esta convocatoria, 
Ecologistas en Acción-Alcalá de Henares ha decidido galardonar con el Premio 
ARCE 2025 a las mejores conductas ambientales a las siguientes iniciativas:

1.- Al colegio Ciudad del Aire por su ejemplar y sólido Plan de Sostenibilidad
2.- Al colegio Pablo Neruda por su empeño y esfuerzo en reverdecer su patio.
3.- A Juan Prieto Martín, por ser un referente histórico de Alcalá de Henares en 
el estudio y conservación de la fauna local, especialmente de la cigüeña blanca.
4.- A Alberto Larrán Sánchez, por venir desarrollando desde hace décadas un 
trabajo anónimo dedicado al estudio y conservación del cernícalo primilla.
5.- Al instituto Alkalá Nahar por su magnífico Proyecto de Educación en Sostenibilidad.
6.- A Carla Fuertes Vázquez y Alejando Moreno Villalba, alumnos de 
bachillerato de ciencias del instituto Atenea por su proyecto sobre el impacto 
de la contaminación lumínica en las personas y la naturaleza; a la vez que 
reconocemos el esfuerzo constante del instituto Atenea por promover la 
investigación y el aprendizaje-servicio de carácter ambiental.
La entrega sera el domingo 15 de junio a las 12:00 horas en la arboleda situada 
entre el pabellón deportivo y la ermita del Val. Un acto al que podrán acudir todas 
las personas que lo deseen para conocer y apoyar a las iniciativas premiadas.
La investigadora local Remedios Alarcón nos aportará una mirada realista y 
esperanzadora sobre la situación actual.
Como maestro de ceremonia contamos un año más con el humor y buen hacer 
de Fernando Barbero. Durante el acto disfrutaremos de poesías recitadas por 
activistas y de la excelente música de Carlitos Chacal y Conchi Díaz.
Un año más seguimos sumando asociaciones, particulares e instituciones 
que trabajan por mejorar nuestro entorno desde la humildad, el ejemplo y la 
constancia. Tiempo, esfuerzo e ilusión para alcanzar un futuro más prometedor.
Lanzamos una voz alarma para que los políticos, administraciones y empresarios 
pongan en el centro de su corazón y de sus propuestas la necesidad de 
conservar la naturaleza, mejorar el medio ambiente y defender los bienes 
colectivos bajo la certeza de que sin una naturaleza funcional, compleja y 
biodiversa que nos acoja ninguna otra cosa es posible.
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María Aranguren, distinguida como Complutense 
del Año 2024 por la Peña El Garrote

La histórica peña alcalaína celebró la 43ª edición de su galardón con una emotiva cena, en la que se 
rindió homenaje a la trayectoria institucional y ciudadana de la premiada

La Peña El Garrote celebró su tradicional cena 
anual, un acto ya emblemático en el calendario 
local, que volvió a reunir a peñistas y amigos en 
torno a la entrega del galardón “Complutense 
del Año”, que en 2024 ha recaído en María 
Aranguren.
La distinción, una de las más entrañables del tejido 
social alcalaíno, fue impuesta en su 43ª edición, 
consolidándose como un acto ciudadano de 
compromiso con la ciudad y con quienes trabajan, 
desde distintos ámbitos, por su mejora y proyección. 
El premio fue instaurado en 1980, siendo su primer 
galardonado el promotor inmobiliario Fernando 
Garcés, y en 2023 recayó en el catedrático de 
Arquitectura Javier Rivera Blanco.
A lo largo de estas más de cuatro décadas, han 
sido reconocidos con el Garrote de Oro alcaldes 
y concejales de todo signo político, un general, 
catedráticos, un sacerdote, poetas, fotógrafos, 
un alfarero, cronistas de la ciudad, miembros de 
ONG, investigadores, deportistas y empresarios, 
todos ellos personas que, desde su labor, han 
contribuido a engrandecer Alcalá de Henares y a 
fortalecer su identidad.
Este año, la peña ha querido reconocer la labor 
de María Aranguren, teniente de alcalde entre 
2015 y 2023, concejala delegada de Cultura, 
Turismo, Universidad y Festejos, y actual portavoz 
del Grupo Municipal Socialista y presidenta de la 
Agrupación Socialista de Alcalá. Licenciada en 
Sociología y Ciencias del Trabajo, y con una larga 
trayectoria al servicio de lo público, Aranguren 
ha sido una figura importante en la promoción 
cultural de la ciudad.
El acto incluyó un cálido discurso de homenaje 
a cargo de Antonio Blas, quien subrayó la 
“vocación de servicio, cercanía y defensa del 
interés colectivo” de la premiada. La imposición 
de la insignia del “Garrote de Oro” fue 
realizada por José Félix Huerta, presidente de la 
Sociedad de Condueños, lo que añadió un valor 
simbólico al momento, al unir la historia viva de 

la ciudad con su presente más comprometido. 
Visiblemente emocionada, María Aranguren 
agradeció el reconocimiento con palabras 
cargadas de emoción y recuerdos personales: 
“Todos los que estamos aquí compartimos 
algo muy profundo: el cariño por Alcalá. Yo 
nací en Barcelona, hija de padre extremeño y 
madre navarra. Llegamos a esta ciudad cuando 
trasladaron a mi padre del aeropuerto del Prat al 
de Barajas, y mis padres decidieron que este era 
un buen lugar para criar a sus hijos. Y acertaron. 
Porque aquí tengo todos mis recuerdos vitales: 
mi formación, mis primeras convicciones, el 
lugar donde he construido mi identidad y he 
consolidado mis creencias.” María aludió a las 
relaciones que le unen con diferentes miembros 
de la Peña como Ángel Francisco Llamas, Decano 
del Colegio de Abogados, Mercedes del Amo, 
responsable de la Casa de Acogida Juan Pablo 
II, el escultor Andrés Alcántara, el Cronista de la 
ciudad Vicente Sánchez Moltó o José María San 
Luciano Ruiz, investigador. En su intervención, 
quiso también recordar con especial emoción a 
figuras que han recibido este mismo galardón en 
el pasado y que han dejado huella en su vida y en 
la ciudad: Francisco Javier Gutiérrez, cronista de 
la ciudad y Complutense del año 1981; Arsenio 
López Huerta, alcalde y Complutense del Año en 
1982, “una persona muy importante para mí por 
su sentido de la justicia y el compromiso social”; 
Luis de Blas, poeta, galardonado en 1984; y el 
querido Padre Manuel Palero, premiado en 1995. 
La Peña El Garrote, fundada en los años 60 en 
torno al Bar Luis de la Plaza de los Santos Niños, 
surgió del espíritu de un grupo de jóvenes que 
jugaban al fútbol y soñaban con una ciudad 
participativa y alegre. Hoy, más de 60 años 
después, siguen siendo parte activa de la vida 
alcalaína al servicio de la ciudad.
Los peñistas quedaron convidados para su próxima 
comida el 28 de diciembre en la que tendrá lugar 
la elección del Complutense del año 2025.

Complutenses Del Año
1980 Fernando Garcés, promotor inmobiliario
1981 Francisco Javier García Gutiérrez, cronista 
de la ciudad
1982 Arsenio Lope Huerta, alcalde
1983 Jesús Pajares Ortega, concejal
1984 Luis de Blas, poeta
1985 José Chacón, poeta
1986 Felipe de Lucas, entrenador y promotor 
de fútbol
1987 Andrés de Lucas, jardinero mayor del 
Ayto.
1988 Braulio Vivas, alfarero
1989 José Calleja, deportista y concejal
1990 Julio Chamorro, farmacéutico
1991 Fernando Sancho, alcalde 
1992 Manuel Gala, rector de la universidad
1993 Pedro de Pedro, gestor cultural 
1994 Florencio Campos, alcalde
1995 Manuel Palero, sacerdote
1996 Carlos Alvar, catedrático de la Universidad
1997 Bartolomé González, alcalde
1998 Jesús Fernández Majolero, prioste del 
Cabildo de Antezana
1999 Miguel Ángel Pérez, presidente de 
Médicos sin fronteras
2000 José Sierra Tabuenca, general
2001 Rodolfo Gómez, presidente de la RSD 
Alcalá
2002 Rafael Guijosa, deportista
2003, Antonio Cerezo, fotógrafo
2004 Jesús Calvo, director de prisiones
2005 José Félix Huerta, presidente de la 
Sociedad de Condueños
2006 Tomás Ramos Orea, poeta
2007 Eduardo Chicharro, futbolista
2008 Baldomero Perdigón, fotógrafo
2009 Jesús Martín Sanz, presidente AEDHE
2010 Gabriel Mínguez Gómez, presidente de la 
Mutual Complutense
2011 Andrés Alcántara, escultor
2012 Vicente Sánchez Moltó, cronista oficial
2013 María Melia Rodrigo López, catedrática
2014 Javier Bello Nieto, alcalde
2015 Arsenio Gómez Alcalá, deportista
2016 Mercedes del Amo García, Casa de 
Acogida 
2017 Gustavo Chamorro Merino, presidente de 
ARPA
2018 José María San Luciano Ruiz, investigador
2019 Jorge Mendieta Peñalver, tenista
2022 Ángel Francisco Llamas Luengo, decano 
del Colegio de Abogados
2023 Javier Rivera Blanco, catedrático
2024 María Aranguren, concejal
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Entrevista-paseo con María Aranguren,  
Concejal en el Ayuntamiento de Alcalá de Henares

Alcalá de henares, ciudad histórica y de futuro
Alcalá de Henares no es sólo una ciudad Patrimonio de la Humanidad. Es un lugar 
donde la historia se convierte en identidad y donde cada rincón nos dice algo 
de quiénes fuimos, quiénes somos y quiénes queremos ser. Hoy, en este paseo, 
queremos mirar la ciudad con ojos de presente y de futuro, acompañados por 
María Aranguren, alcalaína de adopción, concejal socialista en el Ayuntamiento 
de nuestra ciudad, recientemente elegida como Complutense del año 2024 por 
la Peña el Garrote.
Aquí, en la Plaza de Cervantes, late el corazón simbólico de Alcalá. Es un 
espacio de encuentro, de cultura y de memoria colectiva. María, comenzamos 
este paseo en el epicentro de la vida alcalaína, hoy en obras de reforma. 
¿Podrías explicarnos qué se está haciendo?
Lo que se está haciendo es una intervención importante defendida y planificada 
durante el gobierno de Javier Rodríguez Palacios, y responde a la necesidad de 
actualizar el pavimento, mejorar la accesibilidad y modernizar la infraestructura sin 
perder el carácter de este espacio tan emblemático 
para las personas que habitan la ciudad y para 
quienes vienen a conocernos. La Plaza de Cervantes 
no es sólo una postal: es un espacio vivo, y merece 
ser cuidado como tal, y gracias a la financiación 
concedida por el Ministerio de Turismo vamos a 
poder verla rehabilitada.
¿y qué ocurre con el museo de esculturas al aire 
libre?
Ese museo es un patrimonio cultural construido con 
mucho esfuerzo y con la implicación de artistas y 
vecinos, y necesitaba ser repensado y actualizado 
con un nuevo discurso expositivo, aprovechando las 
posibilidades que ofrecen las nuevas tecnologías 
e integrado en el entorno, que también va a ser 
mejorado con una nueva iluminación monumental 
de la muralla. El nuevo proyecto para el museo 
de esculturas al aire libre, que llamamos MUSEAL 
a propuesta de los trabajadores, nació desde el 
gobierno del PSOE con una voluntad de consenso 
con los grupos que entonces estaban en la 
oposición, y así fue. Porque este museo es parte de 
nuestra identidad urbana, es de todos. Y también 
está financiado con dinero de todos, porque se 

paga con cargo a los Planes de Sostenibilidad Turística del Gobierno de España 
que conseguimos durante la legislatura pasada.
Enfrente del monigote, mirando a Cervantes, pienso en lo que nos une como 
alcalaínos. María, desde tu experiencia, ¿cómo se construye la identidad 
alcalaína? ¿Qué elementos nos definen como ciudad más allá de nuestros 
monumentos?
La identidad alcalaína no se puede entender sin el valor de lo colectivo. Somos 
una ciudad de acogida, con un pasado que dialoga con muchas culturas y un 
presente construido entre generaciones y orígenes diversos. Nos define el orgullo 
por nuestro patrimonio, pero también una forma de vivir la ciudad: sus fiestas, las 
tradiciones, su vida asociativa, los barrios… Alcalá es tanto el Corral de Comedias 
como una peña festiva, una entidad cultural o una asociación de vecinos. Es esa 
convivencia entre lo histórico y lo cotidiano lo que nos hace únicos y lo que da 
vida a la ciudad.
Atravesamos la Plaza de Cervantes, por donde las vallas de las obras nos 
permiten, para dirigirnos al Corral de Comedias. Pocas ciudades pueden 
presumir de tener un teatro del Siglo de Oro aún en pie, y con una 
programación cultural estable. Aquí la palabra ha tenido siempre un poder 
transformador. Tú has trabajado intensamente para que la cultura sea un pilar 
de la ciudad. ¿Qué papel debe jugar la cultura en la construcción del Alcalá 
del futuro?
Un papel central. La cultura no es un lujo ni un adorno: es una herramienta de 
cohesión, de transformación social, del pensamiento crítico. Apostar por la 
cultura es apostar por una ciudad más igualitaria, más habitable y más libre. 
Durante los años en los que tuve el honor de coordinar la política cultural 
de esta ciudad, trabajamos para que Alcalá fuera una ciudad referente 
que no solo conserva su pasado, sino que lo proyecta hacia el futuro con 
creación contemporánea, con apoyo a los artistas locales, atendiendo a todas 
las disciplinas artísticas y facilitando el acceso de vecinos y vecinas a toda 
la programación. También hay que tener en cuenta la dimensión económica 
que tiene la cultura, tanto como generadora de empleo como promotora 
de ingresos. En una ciudad tan deprimida industrialmente, esta dimensión 
económica es de suma importancia.
Continuamos nuestro paseo bajo los soportales donde nos cruzamos con 
vecinos, estudiantes, turistas y comerciantes hasta llegar a la esquina con 

la calle Mayor, calle de historia y presente. En 
estos tiempos donde las ciudades corren el riesgo 
de perder su alma, ¿Cómo podemos equilibrar 
el crecimiento y desarrollo necesarios con la 
autenticidad, evitando convertirnos en una ciudad-
museo al servicio del turismo?
Esa es una pregunta clave. El turismo debe ser una 
consecuencia, no un fin en sí mismo. No podemos 
permitir que el modelo turístico imponga dinámicas 
que expulsen a los vecinos, que uniformicen la ciudad 
o que desplacen a los comercios tradicionales. 
Y tampoco podemos permitir lo contrario. El 
equilibrio está en gobernar con una visión de ciudad 
que ponga a las personas en el centro: quienes 
viven aquí, quienes trabajan aquí, quienes crean 
aquí. Apostar por el comercio local, regular el uso 
turístico de viviendas, diversificar la oferta cultural… 
Los primeros embajadores y defensores de Alcalá 
son los vecinos comprometidos con la ciudad, su 
historia y su futuro, y por supuesto defendiendo las 
propuestas culturales. Que esos vecinos sean cada 
vez más y que desde el gobierno se establezcan 
cauces de participación entre ellos, la administración 
y el sector turístico es una de las claves para lograr 
un turismo sostenible.

MARÍA ARANGUREN
Garrotista 2024

Has sabido, mujer, estar al lado
de cuanto se asomara a la cultura,

bien fuera una poética lectura
o de un artista el trazo afortunado. 

Tu proverbial presencia en el estrado
del mérito adornó la donosura

en campos de tan varia compostura
como atletismo o ajedrez pensado.  

Entre el todo y la parte distinguiste
y con la entrega a tu labor prendiste

primeras luces que esplendor fulguren.

Por eso en un brindar de simpatías
votamos sobre todas las Marías

a la que apellidábase Aranguren.

Tomás Ramos Orea
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Seguimos caminando hasta llegar al hospitalillo, hospital de Antezana, que 
nos habla de una ciudad solidaria, donde lo humano siempre ha tenido un 
lugar. Para nosotros, miembros de la Peña el Garrote, preservar el patrimonio 
no es sólo conservar piedras, sino también valores. En las últimas décadas la 
ciudad ha vivido la llegada de numerosos inmigrantes venidos de horizontes 
muy diversos. ¿Qué podemos hacer para que estos nuevos vecinos, alcalaínos 
de adopción, tengan un sentimiento de pertenencia a la ciudad, para que se 
sientan en su casa?
Integrar no es asimilar, es construir en común. Para que alguien sienta que Alcalá 
es su casa, tiene que ser escuchado, representado y reconocido. Y ahí la cultura, 
de nuevo, es una gran herramienta para compartir relatos, para descubrirnos en 
lo común y respetarnos en lo diverso. Ya tenemos experiencia, la historia reciente 
de Alcalá está marcada por la llegada de miles de personas desde otros rincones 
de España en busca de un futuro mejor. Yo soy un ejemplo de ello. Hoy tenemos 
nuevos vecinos de otros países, y el reto es el mismo: construir una ciudad inclusiva 
construida por personas que quieran a Alcalá y crean en su futuro.
volvemos sobre nuestros pasos por la calle Mayor, atravesamos la plaza de 
Cervantes, para situarnos delante de la fachada de la Universidad. María, la 
Universidad es más que un edificio: es una institución que sigue viva, una 
herencia intelectual que da identidad y proyección nacional e internacional 
a la ciudad. ¿Qué papel puede y debe seguir jugando la universidad en la 
construcción de la Alcalá del siglo XXI? ¿Cómo estrechar aún más los lazos 
entre ciudad y universidad?
Alcalá no puede vivir de espaldas a su universidad, ni la universidad de espaldas 
a Alcalá. La Universidad es una oportunidad inmensa. Pero esa oportunidad no se 
aprovecha sola: hay que tejer alianzas reales entre instituciones. Hay que trabajar 
de manera conjunta en innovación, en cultura, en formación… Eso es lo que 
practicamos durante los ocho años de gobierno. Esa alianza debe cuidarse día a 
día con proyectos comunes y con voluntad política.
Atravesando el Patio Trilingüe, símbolo de aprendizaje y apertura, nos 
cruzamos con grupos de jóvenes estudiantes. ¿Cómo se puede implicar a 
los jóvenes en esta construcción de identidad alcalaína? ¿Qué les dirías a 
quienes sienten que no tienen voz?
Les diría que su voz importa, y mucho. Que tienen derecho a imaginar otra Alcalá 
y a luchar por ella, pero también deben conocer la historia de nuestra ciudad. 
Nosotros nos esforzamos en hacer más por escucharles, y también debemos 
hacer más para que conozcan Alcalá y se puedan reconocer como parte de la 
identidad de esta ciudad diversa y compleja, pero llena de posibilidades. Las 
personas más jóvenes son las que van a construir el Alcalá del mañana, y su 
sentido de pertenencia a la ciudad es fundamental.
Aprovechando que está abierta la verja del antiguo colegio Santo Tomás, sede 
actual de la Sociedad de Condueños, salimos hacia la Capilla del Oidor para 
ver la partida de bautismo de Cervantes. Aquí comenzó la vida de Cervantes, 
y con él, un legado que ha dado a esta ciudad su proyección universal. Como 
portavoz  del Grupo Municipal Socialista y presidenta de la Agrupación 
Socialista de Alcalá, ¿qué te sigue motivando a trabajar por esta ciudad?
La certeza de que Alcalá merece gobernantes que la amen sin apropiársela 
ni utilizarla como palanca personal de nada. Gobernantes que no usen el 
patrimonio para la propaganda ni la cultura como escaparate o catapulta, sino 
como instrumento para lograr una ciudad mejor. Me motiva saber que Alcalá está 
llena de talento, de generosidad, de proyectos valiosos que necesitan apoyo 
institucional y, sobre todo, que necesitan ser tratados con respeto. Me motiva 
defender una idea de ciudad en la que nadie se quede fuera, que busque el 
consenso en lugar del enfrentamiento y el bien común en lugar del propio. Esa es 
la forma de hacer política que aprendí, y la que seguiré defendiendo.
¿Qué mensaje dejarías hoy a los vecinos y vecinas de Alcalá?
Que esta ciudad es suya. De quienes han nacido aquí y de quienes la han elegido. 
Que la cuiden, y que exijan a quienes la gobiernan que también lo hagan, y 
sobre todo que la disfruten y la quieran, porque cuanto más la quieran, más la 
defenderán y la cuidarán, y más fácil será construir colectivamente el futuro de 
Alcalá.
Alcalá es piedra y palabra, historia y futuro. Y también es su gente: quienes la 
viven, la piensan y la cuidan. Gracias, María, por este paseo, pero, sobre todo, 
gracias por seguir apostando por una Alcalá que no olvida quiénes somos, ni deja 
de imaginar hacia dónde va.

Antonio blas
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